

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LX.—NUM. 18.640

Madrid.—Martes 23 de Febrero de 1909

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

ECOS DE LONDRES

Los pobres y el Estado

DE NUESTRO REDACTOR

Al cabo de tres años de estudio, la Comisión regia encargada de dictaminar sobre la ley de Pobres, ha formulado su dictamen en un Libro Azul.

Los periódicos ingleses saludan con júbilo el copioso documento—ocupa más de 1.000 páginas—y dicen que marca una época, que dará que hablar y que estudiar durante varios meses, que será la mina de la que sacarán ideas y proyectos los legisladores durante años enteros, y que las conclusiones de la mayoría y de la minoría dictaminadoras formarán la parte principal de los programas de los partidos políticos ingleses.

Porque el dictamen, en realidad, no es uno, sino dos distintos: el de la mayoría, cuyas ideas son relativamente conservadoras, y el de la minoría, inspirado en un criterio radical, aunque hay conclusiones muy importantes, como la favorable a la abolición de los Asilos de Beneficencia y de los Consejos de Guardianes, elegidos directamente por sufragio para administrar el impuesto de la ley de Pobres, en que la mayoría y la minoría se muestran de acuerdo.

Y no es un paso gigantesco, que entraña potencialmente una revolución, el ver que la mayoría y la minoría de estos pensadores especialistas se ponen de acuerdo para pedir la abolición de los asilos de Beneficencia para adultos sanos, pues claro está que no se trata de abolir los de locos, huérfanos, enfermos, etc.?

Ha presidido los trabajos de la Comisión uno de esos aristócratas, lord George Hamilton, que honran a su clase. Con él han formado el dictamen de la mayoría la señora Octavia Bill, la Sra. B. Bosanquet, y los señores Bentham, sir Samuel Provis, Phelps, Douglas, Robinson, obispo de Ross, doctor Downes, el Rev. Gardiner, Loch, Nunn, profesor Smartt. El dictamen de la minoría va firmado por la Sra. Sydney Webb, el Rev. Wakefield y los señores Lansbury y Chandler. Por añadidura, los comisionados han utilizado los trabajos y consejos de quienes se han distinguido en el estudio de la cuestión social en Inglaterra, especialmente de Mr. Charles Booth.

Y estos nombres son garantía de que la obra realizada es cosa seria, porque todas las ciudades son personalidades distinguidísimas, y algunas han conquistado ya un puesto inmortal en la historia de la reforma social.

Tal, por ejemplo, Mrs. Sydney Webb, quien, con su esposo, forman la figura más elevada del movimiento socialista en el mundo, a partir de Carlos Marx, y el cronista no exceptuaría ni siquiera el nombre de Marx, porque a los esposos Sydney Webb correspondió tender los rieles para que pudiera andar sobre ellos la locomotora socialista, sin hundirse en los baches del camino. Las obras de los Sydney Webb: «Historia del Tradeunionismo», «Democracia industrial», «Problemas de la industria moderna», «Historia de las licencias para vender flores» y «El régimen local en Inglaterra», aún no acabada, son monumentos impercibles de estudio objetivo y viabilidad constructiva.

El nombre de Charles Booth no es menos ilustre. Se trata de un naviero rico que ha dedicado treinta años de trabajo a su obra maestra «Vida y trabajo de los pobres en Londres», y además ha escrito otras obras notables sobre el mismo tema.

Los demás nombres que figuran en la Comisión son todos ellos de especialistas, ya teóricos, ya prácticos.

Tipo de los segundos es Mr. Loch, secretario y fundador de la Sociedad para la Organización de la Caridad, de que ya se habló en estas columnas en sazón oportuna, ó sea Sres. Chandler y Lansbury, miembros prominentes del partido obrero, ó Mr. Provis, que representa en la Comisión al ministerio de Administración local, ó el obispo de Ross, de filantropía tan admirable en su ideal como en su aplicación.

Tipo de los especialistas teóricos son, además de los ya citados, el Rev. Phelps, profesor de Economía en Glasgow, y Mrs. Bosanquet.

Ello quiere decir que en este Libro Azul se condensan los estudios y las prácticas de muchos años sobre estas cuestiones caudales de los pobres, la caridad y la organización y reglamentación del trabajo; que, además, las cuestiones se tratan desde encontrados puntos de vista, desde el pesimista que supone no pueden remediarse fundamentalmente estos males y sólo pueden aliviarse, hasta el optimista, que cree en la posibilidad y en la necesidad de una paulatina reconstrucción social para curarles; desde el punto de vista conservador, que juzga principalmente culpables a los pobres de su destitución por su imprudencia, holgazanería y amor a la bebida, hasta el punto de vista radical, que cree bastaría dar trabajo a los pobres, para que todos los pobres trabajaran.

Por esto no se debe hablar a la ligera de este documento. Hay que estudiarlo antes para poder entresacar aquellas sugerencias que sean aplicables al estado de estas cuestiones en España.

Ramiro de Maeztu.

Rogamos a nuestros suscriptores, responsables y a cuantas personas nos dirijan correspondencia, hagan constar como complemento de señas: «Apartado de Correos, núm. 105.»



Miss Isadora Duncan está produciendo una revolución en el arte del baile.—Enamorada de la Grecia clásica se ha gastado una fortuna estudiando su estatuaría.—Después ha fundado una Academia de danzas clásicas, y en París hace furor.—Los poetas le escriben versos, los prosistas le dedican crónicas, los escultores le envían mensajes, el gran mundo se disputa su concurso para las fiestas, y con lo artístico de sus bailes amenaza dar golpe mortal a la escuela italiana de mallas y tonelete.—Miss Isadora Duncan aparece en el grabado rodeada de sus discípulas.

HACE CIEN AÑOS

España.

MADRID.—Se publica un real decreto, disponiendo:

1.º El batallón de infantería ligera, destinado a policía y seguridad interior de esta capital, constará, por ahora, de cuatro compañías.

2.º Cada compañía tendrá un capitán, un teniente, un subteniente, un sargento primero, tres segundos, ocho cabos, dos tambores y 66 soldados.

3.º La plana mayor de este batallón se compondrá de un comandante, un ayudante, un capellán, un abanderado, un cirujano, un tambor mayor y dos pífanos.

4.º El uniforme de este batallón será: casaca corta y calzón azul turquí; chaleco y vivo blanco; vuelta y cuello carmin, con botón blanco, que tenga las letras iniciales P. M., con una corona encima; botín negro, y sombrero redondo y de copa alta, con ala levantada.

Extranjero.

DINAMARCA.—En breve se comunicará oficialmente el matrimonio del Príncipe Guillermo de Hesse con la Princesa Carlota.

WESTFALIA.—En vista de que los numerosos wesfalianos que se hallaban al servicio de otros Monarcas y que han acudido al llamamiento que se les hizo en 9 de enero del año anterior, no han podido ser colocados en los cuadros del Ejército, S. M. ha determinado crear para que dichos individuos tengan plaza, dos nuevos regimientos de línea.

AUSTRIA.—Cartas directas de Smirna que se han recibido en Viena dicen que los ingleses han comprado un gran cargamento de algodón, pagándolo con mercancías coloniales.

Ignórase cómo han podido realizar esas compras puesto que hasta ahora los puertos turcos están cerrados al comercio inglés.

También se dice que una fragata de guerra inglesa ha aparecido delante de Trieste para observar lo que pasa en dicha ciudad, estacionándose a poca distancia del puerto.

HOLANDA.—La inundación continúa haciendo espantosos estragos. En la comarca de Breme se han roto más de veinte diques, y las aguas han arrasado todo. Más de cinco meses se tardará en recomponer los diques. Numerosas personas se han ahogado. La pérdida de animales, que fueron arrastrados por las aguas, es enorme.

ECOS

Una de las mejores colecciones de autógrafos de nuestros contemporáneos ilustres, tal vez la mejor, la posee un comerciante de París.

Apenas viene a su memoria el nombre de cualquiera personalidad del mundo político, literario, artístico, científico, se dirige al personaje en cuestión por medio de una carta:

«Muy señor mío—le escribo—Una persona se ha presentado de orden de usted en mi establecimiento a hacerme un pedido importante. Espero que no encontrará usted extraño, dado el valor del encargo, que yo quiera verlo sancionado por usted mismo, y le ruego que me escriba reiterándole la orden.»

Y el personaje, después de unos momentos de estupefacción, se apresura a contestarle: «Ha sido usted víctima de un engaño. No me mande usted nada.»

Y así se ha hecho con una riquísima colección de firmas.

El tenor italiano Noel Flimingo acaba de fundar en Milán una escuela de «crisa». Flimingo asegura que esto responde a una imprescindible necesidad, porque la mayor parte de los hombres no saben reír.

Flimingo ha estudiado a fondo la risa, no sólo desde el punto de vista de la estética, sino también en el orden internacional. Y de sus estudios resulta que la risa del alemán es sonora e inmotivada; la del inglés, fría, desdofosa; la del austriaco, fácil y elegante; la del belga, ríe con franqueza y con toda su alma; el yanqui, con estruendo; el francés, desde hace algunos años, ríe cada vez menos.

Donde se ríe más es en Bruselas, donde me-

nos en Berlín, y donde más bellamente, en París.

Pero pronto, gracias a la escuela del tenor Flimingo, se reirá mucho y bien en todas partes.

La mano de Sarah Bernhardt, en su aspecto sibilístico, es poco conocida. Sin embargo, el conde de Hamong hizo de ella un estudio profundo, con ocasión de hallarse en 1892 la gran actriz en Londres, cuando estaba en todo el esplendor de su genio.

Oigamos al psicólogo: «Las pequeñas líneas que surcan la palma de la mano alrededor del pulgar revelan una fuerza de resistencia, un espíritu de oposición. El pulgar, robusto y puntiagudo, atestigua la energía del carácter, la voluntad llevada al grado supremo.

La distancia, relativamente grande, entre los dedos tercero y cuarto, afirma un deseo de independencia.

Una cruz claramente trazada bajo el segundo dedo, acusa una vida agitada, llena de aventuras. Sobre la palma, las líneas de la personalidad —la segunda de estas líneas va directamente al tercer dedo—son signo de triunfo.»

Y Sarah, en señal de gratitud, escribió unos renglones en el álbum del conde. «Ya que Dios puso en nuestras manos rasgos que indican nuestro pasado y nuestro porvenir, ignoro no poder conocer por el mismo medio el destino de los seres que me son queridos, para preservarles de peligros y dolores futuros. Pero lo que Dios hace, bien hecho está.»

Hablábase hace pocos días de la magnífica colección de pañuelos que posee la Reina de Italia.

Bueno será añadir que la Reina Alejandra es también una coleccionista furiosa.

La augusta esposa de Eduardo VII vende a todas las damas del mundo en el número y riqueza de sus abanicos. Entre ellos hay dos singularmente preciosos, uno alemán del siglo XVII, regalo de la Emperatriz Augusta, y otro que perteneció a la infortunada consorte del Rey Luis XVI.

Dedícase la Reina Alejandra, con singular predilección, a recoger cuantos objetos pertenecieron a María Antonieta. Así guarda, por ejemplo, como un tesoro, los zapatos que llevaba puestos la desventurada Reina de Francia cuando fue conducida a la guillotina.

Y la esposa de Eduardo VII es avara de sus colecciones. Nadie ha podido conseguir que figuraran en ninguna Exposición, ni en las organizaciones con un fin benéfico siquiera, a pesar de ser S. M. tan caritativa.

Hay personas que no se resignan a hacer nada como los demás hombres. Una de estas personas es un estudiante japonés que reside en los Estados Unidos.

Cansado de la vida decidió suicidarse, pero sin soga, revólver, puñal, ni veneno. Quería ser un suicida original. Y, en verdad, que concibió un sistema de suicidio originalísimo. Se puso de acuerdo con otro japonés, porque el nuevo método requería dos personas, y su compatriota no tuvo dificultad en ayudarle.

Determinó, pues, nuestro hombre abrir un hoyo en los alrededores de Washington, meterse en un féretro y enterrarse vivo. Y, gracias a su amigo, pudo poner inmediatamente manos a la obra.

Pero no habían quitado ambos japoneses con la policía. Un policiano les interrumpió en sus manejos, y como el suicidio está penado severamente entre los yanquis, les llevó a la cárcel sin contemplaciones.

Y en esto sí que ha tenido que renunciar a todo proyecto de originalidad. Está preso con la mayor vulgaridad del mundo: exactamente lo mismo que los demás presos.

DIARIO DE PARÍS

Tiro al blanco

DE NUESTRO REDACTOR

Ni la novela recientemente publicada, ni la comedia estrenada por estos días *Trains de luxe*, de Abel Hermant, valen la pena de comentarlas en una crítica literaria. Sólo puedo decir que me he aburrido leyendo la obra en la magnífica edición ilustrada de Fayard, precioso estuche para una sortija falsa.

Pero un tipo de esa mediocre creación cómica me recuerda algunos otros de la literatura francesa contemporánea.

Es Manuel Arequipa el joven sudamericano que corre sus aventuras amorosas en París. Está trazado con el pergenio de ridiculez y de cursilería con que los franceses pintan siempre a los americanos, sobre todo a los argentinos. Siempre hacen a éstos objeto de sus burlas más punzantes y de sus más crueles desdenes. Como una injuria enormemente ofensiva les arrojan al rostro esa palabra dura, desdeñosa y áspera de *rastagueros*.

Francisco Coppée los ha satirizado implacablemente en *Le Coupable*. Su pluma, tan inofensiva, y generalmente tan cálida, se muestra agresora al describir los fastuosos estudiantes argentinos que viven en un hotel de la calle Racine. Marcel Prevost, en las páginas de *Le mariage de Juliette*, ha destacado el tipo singular de aquella Pepita, alocada y perversa, también nacida allende el mar.

Todos se han esforzado en ridiculizar a los sudamericanos que viven ó pasan por París. Un reflejo de todo esto es el *Manuel Arequipa*, de Abel Hermant. Sobre esta figura y su familia, viviendo fastuosamente, con una opulencia pegadiza y de alquiler, el escritor hace que pese la más abrumadora cursilería, la hueca bambolla de una posición inestable y de relumbrantes apariencias.

Según estos satíricos parisienses, los *rastagueros* americanos buscan efectosismos y deslumbramientos. Y éstos no producen más que risa ó desdén.

«Responde esta sátira a la realidad? ¿Es solamente un falso estado de opinión en las gentes del bulevar? Me inclino resueltamente a lo último. Claro que no puede negarse que existan entre los americanos tipos de una ridiculez extrema y de unas pretensiones exageradas, como los que con tanto ahínco los escritores franceses se empeñan en describir y pintar.

Pero ese tipo es corriente en todas las sociedades. Son los *snobs* de Tackeray, los *nababs* de Daudet, los *cursis* de nuestro Benavente.

En el fondo de esta sátira de los franceses hay algo de vanidoso orgullo, que arranca del concepto de la superioridad. No burlan a los norteamericanos, porque éstos, al pasar por los bulevares parisienses, mantienen su carácter propio y su especial idiosincrasia. En París continúan siendo yanquis como en Washington ó en Nueva York. Los sudamericanos, por el contrario, procuran adaptarse al medio parisiense, asimilarse las costumbres, las elegancias y el fausto, y, con el mismo espíritu, de los bulevares.

Despójense de su modalidad nativa para

improvisar otra de ocasión. Para explicar de un modo gráfico la transformación, bien pudiera decirse que, para andar a la última moda, se visten en un almacén de ropas hechas.

No se asimilan; imitan. Quieren pasar al artefacto como cosa espontánea y nativa. A veces el plagio da la más perfecta autenticidad.

Contra esto van los franceses. Ellos pretenden ser únicos, monopolizadores de las elegancias, árbitros de la distinción y del *esprit*, los eslabos que saben disfrutar la riqueza sin ostentaciones de relumbrón, con la gentileza y la discreta modestia de un gran señor que no acaba de improvisarse en hotelito.

No admite París imitadores, que burla; sólo acepta rivales, a quienes procura vencer. Por eso humilla hasta el exceso a unos, y desacredita prudentemente a los otros.

Es injusto. Al menos, por egoísmo, deberían tener en más respeto a los sudamericanos, que son los únicos devotos que le restan a París, tanto en sus modas de tejidos como en sus modas artísticas y en sus costumbres. Y sus industrias y sus comercios no viven de otra cosa.

Pero un punto de orgullo les hace establecer una rígida é infranqueable línea divisoria.

Angel Guerra.

Crónicas

OLMEDA

A los señores críticos musicales de la Prensa madrileña.

No me lean hoy aquellos que hoy sólo consienten el divertirse. Piensan que éstos, por fortuna, arrebatados del bullicio, no repararán en mi humildad, y por tal manera, me libraré de su enojo y de que me tilden de inoportuno. En cambio, pido su atención a los pocos que en las Carnestolendas más que nunca se apartan del mundanal ruido y buscan serenarse en el refugio de una biblioteca, en un vago paseo por los solitarios campos, en una escapada a cualquiera de las ciudades antiguas y románticas.

«Recuerdas tú, lector escogido, una página de su «Diario», que en este mismo lugar publicó Angel Guerra bajo el título «¿Quién es Olmeda?». Refería el diarista que un famoso periódico de París acababa de lanzar un concienzudo estudio de la actual música española. Toda alabanza parecía escasa al admirable Angel Guerra tratándose de dedicarla al autor de la crítica, M. Henri Collet. Y el juicio de M. Collet definióse en último término, diciendo que por fas ó por nefas no había grandes músicos hispanos, pues, ó nacían fatalmente consagrados a la trivialidad, ó, según ocurre en el caso Vives, la livianez ambiente les desviaba del camino recto. En una halagüeña excepción, ensartaba algunos nombres, que casi no suenan aquí, pero que no llegan a ser desconocidos: Albéniz, Granados, Manén, etc., sin embargo, no los aprobaba en absoluto, en la duda por el casticismo de su genio, que se desarrolló al amparo de otros países. M. Henri Collet, nada más a un músico aceptaba desde la cabeza a los pies; vibraba su pluma elogiosa al juzgarle, maldecía las tinieblas que todavía lo ocultaban a la muchedumbre, anunciábale un alba de oro. Y este músico era Olmeda. ¿Y quién era Olmeda?—se preguntaban los demás.

Quiso mi suerte que M. Collet adornase por aquel entonces, no remoto, los centros artísticos de Madrid con su *chaquet* aparatoso que recordaba los casacones de los versalleses, con sus espejuelos, su melena y su chambergue haldado. Llegó mi suerte hasta procurarme la amistad con el insigne galo; charlábamos, leíamos juntos, más de cien veces hemos chocado los *bocks*. Un día se le ocurrió llevarme a casa de Olmeda. Yo sabía de él por el artículo de la revista parisiense, y como cualquier mortal me encogía de hombros ante su enigmática gloria. Agradezco a la invitación de M. Collet, me puse en seguida a sus órdenes.

Corrimos a lo largo de la calle Mayor, nos internamos luego en unas callejas; al remate se expandía una plaza. Allí ganamos un portalillo, y uno más uno subimos innumerables escalones. En el postrer rellano una puertecita con un timbre. Abrió una vieja, vestida de negro, con unas trazas campesinas en la ropa y en la cara de color de granito y mustia. No lo afirmo de cierto, pero creo que nos recibió la madre del artista.

Olmeda salió al instante. Me encontré con un cura, de piel olivácea, buena talla, cabellos rizados, la tonsura al descuido, una frente luminosa, los labios finos y fruncidos, los ojos agudos. Al momento evocó en mí una obra de Pacheco, que representa a Cervantes en una barca. Para M. Collet, el padre Olmeda lo que parecía era un retrato con la rúbrica del Greco. Sea como sea, el sacerdote y músico aquél despertaba con su presencia el ya borroso tipo de la raza. Nació en Burgo de Osma, y no le iría distinta parroquia.

Su vivienda rimaba con él. Sobre los peluqueros papeles con que el casero tapizara sus habitaciones, Olmeda había colgado una serie de cuadros de las primitivas centurias: pinturas sagradas que descubrió allá en sus años de clérigo rural, en rincones de las montañas. Nos mostró con orgullo un tríptico plegable, ingenio y cristalino milagro de los pinceles. Al

par de la pinacoteca guardaba enseres numerosísimos y rancios. Recuerdo una estatua gótica y unos azulejos. También tenía volúmenes en vitela, libros aún con la pauta medioeval de las notas cuadradas, negras y rojas. Ediciones raras de una literatura exquisita. Restos de pasadas épocas, salvados de la polliza, y que ahora ellos pollaban el tiempo presente, royéndolo como le descubrieron unos más lozanos y poéticos, al través de la distancia...

En medio del pequeño museo estaba un órgano, nuevo y claro. A nuestras súplicas, Olmeda, recogido en la sotana entre las piernas, sentóse al órgano y comenzó a cantar sus composiciones. M. Collet marchaba, y sin poder contenerse, dirigía con vivos y simiescos ademanes al concertista. Yo, hundido en un sillón de cuero, y fumando, atendía a la robusta y exaltada vena del órgano.

Se respiraba en la casa un pegajoso aroma de cera y flores de sacristía, y lentamente los sanos pintados, la estatua, todo se animaba, y el mismo olor desvanecía como un trasunto perfume del jardín ideal. Yo no sé; pero me enardeció la música de Olmeda, me inspiró unas quimeras magníficas, me desesperé y dejéme en sensibilidad de comprender y sentir el más alto mor del más divino poeta.

Al tiempo que me desesperaba, me emperzeaba en el gusto de oír. Ya parpadeaban las farolas en la plaza, y una rojiza duda entraba por los cristales del balcón, cuando Collet se fatigó de menear el fuelle y Olmeda de tocar. Todavía charlamos un rato, de literatura. Olmeda nos confió su propósito de componer un drama lírico sobre la leyenda de Bequer: *El caudillo de las manos rojas*. De Bequer, saltamos a conversar del campo, de los pueblos castellanos, de la poesía popular, de las ruinas. Con una voz enjuta y varonil, el burgalés desprendía su comentario: un placer y un estímulo constituía atenderle. Como yo, admirado de su ciencia y de su talento, me maravillaba de que no lo conociera el gran público, Olmeda se sonrió, y errando la vista muy por fuera de las cuatro paredes de su estudio, parecía mirar más adentro de él que nunca, acaso enamorado de una escondida ilusión de sus entrañas, a la que dedicaría sus anhelos...

El bravo de M. Collet, con saltos y rufido, le prometió que en París tocarían sus obras. Le espoleaba, le aguijaba a que mandase copiar una suite que partía en un zortico y que estallaba de hermosura. Efectivamente, M. Collet hablaba de veras...

A las dos semanas se recibieron cartas de una universal Sociedad de conciertos admitiendo las

obras de Olmeda, el genial músico español. Con la brillante perspectiva, el olvidado compositor fijó sus rapaces pupilas en la tierra, y más aseguraba que visitaría París cuando la audición, y que iba a comenzar su ópera y que ansiaba crear el áureo trigo de su granero. M. Collet y yo aplaudíamos la voluntad por tanta hazaña. ¡Adelante! ¡Adelante!...

En esto, mi amigo el crítico regresó a Francia. La holgazana resistencia que los que de profesión escribimos, sentimos por enlazar un epistolario, a M. Collet y a mí nos impidió comunicarnos. Tampoco volví a ver a Olmeda. Ninguna noticia me arribó, ni de él, ni de la suite, ni de aquella Sociedad de conciertos.

Ayer, ayer mismo, el maestro Amadeo Vives me disparó a boca de jarro:

—Se ha muerto Olmeda. Una pulmonía...

¿Y ahora? Olmeda muere desconocido, pero señalado. ¿Asistiremos impasibles a la desaparición de un hombre acausado de genial? Si lo resucitamos los años, ¿no nos avergonzará nuestra ignorancia y abandono? ¿No debían los técnicos examinar el archivo que lega Olmeda, y sacarlo a luz, y mostrarlo a las gentes, y consagrarlo para siempre? ¿Y ahora?

Federico García Sanchiz.

Del Ayuntamiento.

BARCELONA. Las oficinas facultativas municipales están terminando el proyecto de alineamiento de las calles del Ensanche durante diez años, que importará tres millones de pesetas. Los patentes municipales para los pianos de manubrio han producido en la subasta celebrada hoy 9.200 pesetas.

Los pianos que podrán circular son cuarenta.

Sociedad de padres de familia. Se ha constituido una Sociedad para el fomento y defensa de la enseñanza, compuesta de padres de familia, todos personas prestigiosas.

Tiene por objeto vigilar a los escolares, impidiendo las huelgas estudiantiles.

La dama del antifaz.

Anoche debutó en el circo Barcelonés una cantante con la cara cubierta con un antifaz.

La Empresa había hecho un reclamo extraordinario.

Dícese que la debutante pertenece a una buena familia de Barcelona.

El gobernador la hizo responsable de cualquier alboroto que ocurra.

Cantó con el antifaz puesto, no ofreciendo su trabajo nada notable.

Bajas en la contribución.

Durante el pasado mes de enero en la Delegación de Hacienda se han registrado 222 bajas de industriales y comerciantes.

Esto indica que la crisis continúa, si bien hay quien atribuye las bajas al rigor con que se aplica la ley del Descanso Dominical, pues buena parte de ellas son de pequeños industriales y comerciantes.

Buque francés.

En este momento hace su entrada en el puerto un buque de guerra francés, que saluda a la plaza con las salvas de ordenanza.

El Carnaval.

El último día de Carnaval no es tan espléndido como los anteriores, apareciendo el cielo nublado.

Durante el día de ayer fueron detenidos treinta y siete hombres disfrazados de mujer.

En un baile de máscaras se concedió como premio una onza de oro a la mejor comparsa.

Fue ganado por las camareras de un café obrero, quienes entregaron el premio al gobernador con destino a las víctimas de los terremotos de Italia.

El gobernador, a su vez, ha entregado el donativo al cónsul de Italia.

Lo recaudado hasta ahora con este objeto asciende a 20.000 duros.

La huelga de pintores.—Coacciones.

CORUÑA. Continúa la huelga de pintores. Varios aceptaron las nuevas condiciones fijadas por los patronos, suprimiendo el trabajo por turno, y entraron a trabajar en el taller italiano de León Bianqui.

Dos pintores que pintaban el pabellón de la Lechería Gallega, situada en el Cantón Grande, fueron amenazados por los huelguistas.

Uno de éstos, Pedro Arenillas, andaluz, dió un garrotazo en la cabeza al pintor Alfredo Castro, hiridiéndole en el parietal derecho.

El compañero del herido quiso disparar una pistola contra los agresores, impidiéndolo un guardia.

Produjose gran alarma, por ocurrir el hecho en un sitio céntrico.

El hecho pasó a la Casa de Socorro.

La policía, que no vigilaba el pabellón, busca al Arenillas y a Manuel Martínez, que le acompañaba.

Comisión.

Mañana marcha a Madrid una nueva Comisión coruñesa, para apoyar a los que protestan contra el impuesto del tonelaje.

Espérase que la presidirá el alcalde.

Concurso de balompí.

VIGO. Se ha jugado hoy la partida final del Concurso ibérico de balompí entre los del Club de Vigo y los de la Sociedad Gimnástica Española de Madrid, ganando estos últimos, por tres tantos contra uno.

Será, pues, la Gimnástica quien poseerá la copa de plata del conde de Torre Cedeira.

Mañana jugarán los vencedores contra el equipo inglés.

Contra una ley.

VIGO. En el tren rápido marcha a Madrid una numerosa Comisión formada por los representantes del Ayuntamiento, Cámara de Comercio, consignatarios, hosteleros, boteros, conserveros, exportadores y otras entidades, haciendo el viaje con el fin de gestionar que no se apruebe el artículo 1.º de la ley de Comunicaciones marítimas, porque quedará arruinado el litoral gallego.

A despedir a la Comisión acudió mucha gente.

Máscaras heridas.

VIGO. En los jardines de la Alameda se ha desarrollado un sangriento suceso entre un grupo de máscaras y varios marinos rusos.

En un establecimiento de bebidas de la calle de la Victoria se hallaban algunos marinos de la escuadra rusa, cuando entraron cuatro máscaras, las que saludaron con chistes más ó menos afortunados a todos los presentes.

Una de las máscaras, quizá efecto del excesivo alcohol que había tomado, exigió a los rusos que les acompañase a la calle.

Ya fuera del establecimiento la emprendió a bofetadas con uno de los marinos, que con una prudencia excesiva no contestó a la agresión retirándose en unión de sus compañeros.

Los acompañantes del disfrazado salieron también a la calle y tomando la huida de los rusos como fuerzas derrotadas, se envalentonaron de tal forma que no respetaban las advertencias amistosas y de amenaza que muchísimas personas que ya se habían reunido en el lugar del suceso, les hacían aféandoles su conducta.

Con indignación de todos los presentes, los disfrazados, que eran cuatro, dos hombres y dos mujeres, repetían la valentía de insultar.

Uno de éstos, no creyendo prudente aguantar tales provocaciones, sacó un arma blanca, rechazando a los agresores.

En la refriega han resultado heridos Ramón Barreiro, con cinco puñaladas en distintas partes del cuerpo, y Josefa Alonso con una herida encima de seis centímetros en una pierna.

Escuadra alemana.

VIGO. Acaba de zarpar con rumbo a Kiel, dando la vuelta al Norte de Escocia, la escuadra de cruceros alemanes.

La Prensa elogia la corrección y cultura de los tripulantes.

NORTE DE AFRICA

MURALLA DESPRENDIDA

Un artillero muerto.

MEJILLA. Como suele suceder, cuantas veces descargan aguaceros sobre esta plaza, las últimas lluvias resintieron la viejísima muralla que la circunda.

Esta circunstancia ha dado hoy origen a un tristísimo suceso.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

NOTICIAS DE SOCIEDAD

ODAS

Han contraído matrimonio: En Barcelona, don José María Fenech con la Srta. Pilar Estrada; en Murcia, D. Evaristo Llanos con la Srta. Doro Pérez; en Almería, D. Manuel Segura con la Srta. María de Carmen Artés; en Sevilla, don Antonio Marrovin con la Srta. Trinidad Madueño; en Victoria, los jóvenes Simón Ramírez y Pedro Carros; en Oranese, D. Carlos Mosquera con la Srta. Dorinda Rodríguez; en Logroño, D. Ignacio Cameno con la Srta. de San Martín; en Salamanca, D. Leovigildo Sánchez con la Srta. Juliana Sánchez; en Santiago, D. Luis Seoane con la Srta. María López.

En breve contraerán matrimonio: En Oviedo, D. José Paizac con la Srta. Purificación de las Travesas; en Sevilla, D. Jacinto Cauvell con la Srta. Rosario Leal.

ECROLOGIA

Han fallecido: En Pamplona, la niña María Teresa Goñi en Puente de la Reina, doña Fermína Urbietia; en Cartagena, D. Enrique Fernández y Ibañeta; en Cádiz, el niño Miguel Navarro; en Sanlúcar, doña María Cuevas; en Santander, D. Francisco Díez; en Jerez, D. Francisco Temblador; en Oviedo, D. Jesús Cortés en Fuentebilla; D. Felipe Campos; en Alcabete, D. Alvaro Jiménez; en Málaga, don José Benítez Gutiérrez; en Palamós, D. Vicente Mingardo; en San Sebastián, D. Pío Sarasola y D. Mónico Ochoa; en Puente del Castro, doña Carolina Ordás; en Trubia, D. José Ojanguirín; en Victoria, D. Ezequiel Oruezabal; en Valencia, D. José Baroa; en Manresa, D. Joaquín Boigas.

VIAGES

Han llegado: A Oviedo, D. Dionisio Homet con su esposa; a Alcabete, doña Tarsila Brú y D. José Yáñez; a Coruña, D. Pedro Sánchez, don Juan Cerdeño, D. José Puleiro y la Srta. de Viloso Tejada; a Almería, D. Ramón Ledesma y D. Juan Cervantes.

Han salido: De Almería para Granada, D. Ricardo Burgos; de Alicante para Madrid, D. Alfredo Paradela.

FACIENDAS

Han dado a luz: En Logroño, la esposa de don Angel Snils, un niño; en Córdoba, la esposa de D. Eugenio E. Laguna, una niña; en Murcia, la esposa de D. José Rodenas, un niño.

ANDALUCIA

Visita de inspección.

SEVILLA. El director general de Penales, que se encuentra aquí, ha visitado detenidamente la cárcel, de la que ha sacado muy mala impresión, por el estado ruinoso y antihigiénico en que el establecimiento se encuentra.

Los empleados de la prisión han aprovechado la visita del director general para hacerle presente su situación, bien poco agradable.

El director les ha ofrecido favorecerles cuanto sea posible en la nueva clasificación de sueldos que ha de hacerse este año.

Continuando su viaje de inspección, el director de Penales saldrá de aquí mañana martes para el Puerto de Santa María.

Otro conflicto tauro.

SEVILLA. Un nuevo conflicto tauromáquico acaba de plantearse.

Por iniciativa del Zurita y de Manuel Alvarez, se han asociado, casi en su totalidad, los picadores de toros.

Estos se proponen plantear nuevamente la cuestión, ya vieja, de las puyas.

Y, además, tienen el decidido propósito de negarse a figurar en las cuadrillas de los matadores que no figuren en el trust.

Los aficionados comentan animadamente todo esto y, sobre todo, el boykot que los picadores se aprestan a declarar a los espadas no asociados, en lo que creen ver manos ocultas que arrastran por esos derroteros a los de aupa.

No menos comentado ha sido aquí por la afición el hecho de que la Empresa de la Plaza de Toros de Madrid haya prescindido, al combinar el cartel de abono, de los matadores disidentes del trust.

Se prepara, pues, un nuevo período de complicaciones en las esferas tauromáquicas.

El «Vivillo» en Sevilla.

SEVILLA. Un nuevo aplazamiento ha sufrido el traslado del bandolero tristemente famoso.

El juez especial que instruye el proceso que se sigue al Vivillo, ha estado casi todo el día en la cárcel.

Largas y minuciosas han sido las declaraciones prestadas hoy por el Vivillo.

Este insiste en negar toda participación en los delitos que se le atribuyen.

Cambio en Granada.

GRANADA. Procedente de Málaga llegó anoche a esta capital, en automóvil, el diputado socialista Sr. Cambó.

El Carnaval en Granada.

GRANADA. Se ha celebrado aquí el segundo día de Carnaval con mucha mayor brillantez que el primero.

Han abundado las máscaras, aunque tampoco hoy han ofrecido, en punto a presentación, ninguna nota saliente.

Los paseos han estado toda la tarde atestados de público.

Entre los viandantes y las personas que ocupaban coches y automóviles se han librado empujadas batallas en que el confetti y las serpentinatas han servido de proyectiles.

A tal animación y alegría tanta ha contribuido grandemente la benignidad del tiempo que disfrutamos.

El subsecretario de Instrucción pública.

El subsecretario de Instrucción pública, señor Silió, ha llegado a ésta, hospedándose en el Hotel Washington de la Alhambra.

ACTO DE SALVAJISMO

GRANADA. Al regresar anoche de la cercana alquería de Fargue, el popular médico don Fermín Garrido, adonde fué en automóvil a visitar un enfermo, encontró en el camino a unos arrieros que conducían varias bestias. Deseando evitar un atropello, el Sr. Garrido detuvo el auto, acercándosele entonces uno de los arrieros, quien apuntándole a la cabeza con un revólver le disparó un tiro, diciéndole:

—Ya no tendrás que parar más el automóvil para que no se asusten los animales.

El proyectil rozó la cara de D. Fermín Garrido, ocasionándole ligeras contusiones. Seguidamente, apuntó el arriero sobre el chauffeur, sujetándole al salvajes otros compañeros, y aprovechando aquel momento el chauffeur, que creía herido al Sr. Garrido, para emprender veloz carrera con el automóvil, librándose de esta modo de aquella bestia feroz, que por milagro de la naturaleza andaba en dos pies.

A la una de la madrugada, con motivo de hallarse abiertos los Circuitos y Sociedades por el Carnaval, se extendió la noticia de la brutal agresión, y el domicilio del Sr. Garrido se vio toda la madrugada concurridísimo.

Don Fermín es popular y queridísimo en Granada, y destacóse, como médico, entre los de mayor reputación.

Todo el mundo condena el atentado.

La Guardia Civil ha salido en persecución del autor del bárbaro atropello.

LOS REYES EN SEVILLA

La llegada.

SEVILLA. A las nueve y media en punto, con exacta puntualidad, entró en aguijas el tren regio.

En el andén esperaban el Infante D. Luis de Orleans, el director general de Penales, el jefe del departamento marítimo, las autoridades y representantes en Cortes, maestranzas, Cuerpo consular, Corporaciones, representación del Cabildo eclesiástico, el Ayuntamiento, bajo mazas, y el elemento militar, vistiendo nuevos uniformes.

El conjunto que ofrecen los amplios andenes es brillantísimo.

Al aparecer el tren, resonaron los acordes de la Marcha Real.

La compañía de infantería que le rendía honores presentó armas, y de todos los andenes partieron vivas y aclamaciones al Rey y a la Reina.

El Príncipe, que venía tras los cristales en brazos de su aya, saludaba militarmente.

Primeramente salieron de la estación el Príncipe y el Infante, que ocuparon un coche, dirigiéndose por las calles designadas al Alcázar.

Toda la carrera estaba llena de inmenso gentío, que acogía la presencia de los augustos niños con gran satisfacción, por su aspecto robusto y por la gran risa y entusiasmo que en el público producía verlos saludar militarmente con sus manitas.

Los sevillanos aplaudían calurosamente, y desde los balcones, que estaban rebosantes de mujeres bonitas, éstas agitaban sus pañuelos.

El Rey vestía de capitán general de Caballería, y la Reina cubriase con magnífico abrigo de ricas pieles.

Al descender del tren, el alcalde ofreció a Doña Victoria un bouquet de flores.

SS. MM. saludaron al Infante D. Luis de Orleans y a las autoridades que les dieron la bienvenida, y acto seguido revistaron la compañía que les rendía honores, y que desfiló por ante las augustas personas.

Después ocuparon un carruaje, y acompañados por los servidores palatinos y seguidos por la sección de la Escolta Real, dirigieronse al Alcázar, recibiendo durante todo el trayecto las incensantes aclamaciones de Sevilla, tan amante de sus Reyes.

La Real Maestranza de Caballería de esta ciudad, para solemnizar la llegada de los Reyes Don Alfonso y doña Victoria, y del Príncipe de Asturias a Sevilla, repartirá una limosna de pan, en los días 23, 24, 25 y 26 del corriente, en la cocina económica de Nuestra Señora del Rosario.

De paseo.

SEVILLA. Después de recibir a las autoridades, los Reyes ocuparon un carruaje, marchando de paseo a las Delicias.

No llevaban escolta ni acompañamiento alguno.

Se ha ordenado al cañonero Ponce de León que preste servicio en este Apostadero, a disposición de SS. MM.

ARAGON

Accidente del trabajo.

ZARAGOZA. Esta mañana ocurrió en la huerta de Santa Engracia un accidente del trabajo.

A las seis de la mañana se presentó, como de costumbre, a trabajar el obrero Roberto Lázaro, de treinta y dos años, viudo y domiciliado en la calle de Palomar.

Desoyendo las advertencias del encargado de las obras, subió el tejado del pabellón que se estaba desmontando, y escurriéndose en el cine, que estaba cubierto de rocío, cayó al suelo.

Los compañeros acudieron en su auxilio, pero a los pocos momentos dejó de existir.

El Juzgado de San Pablo se personó allí y ordenó el levantamiento del cadáver.

Ferrocarril de Jaca.

Escriben de Jaca que a primeros de marzo darán principio las obras de prolongación de la vía férrea de Jaca a Canfranc.

Mientras se efectúan estas obras, algunos propietarios de Zaragoza, Jaca y Canfranc, tratan de organizar un servicio público de automóviles desde Jaca hasta el arranque de la línea internacional, que en caso necesario se extenderá hasta Francia.

El Carnaval.

Aunque no tanto como ayer, el Carnaval ha estado muy animado.

Anoche llamó la atención una numerosa comparsa vestida con caprichosos dominós, que asaltó el domicilio de los barones de Areizaga.

Algunas personas vieron salir esta elegante comparsa de otra casa aristocrática de la calle del Coso.

Hubo bromas ingeniosas y mucha animación, organizándose después un baile, que terminó de madrugada.

Esta noche se celebra en el Casino Mercantil el segundo baile de la temporada.

También habrá bailes públicos, que prometen estar muy animados.

El gobernador, enfermo.

Se encuentra algo delicado de salud el gobernador civil, Sr. Tejón, viéndose obligado a guardar cama.

Por esta causa demorará unos días su viaje a Madrid.

Fallecimiento.

Hoy ha fallecido el conocido maestro de esgrima de esta ciudad, D. Cirilo Andrau.

CANARIAS

Telegrafía sin hilos.

TENERIFE. Han llegado los ingenieros electricistas Sres. Poop y Prust, que vienen a estudiar la telegrafía sin hilos del sistema Marconi.

El Carnaval.

Han comenzado las fiestas del Carnaval con bastante animación.

El primer día ha recorrido las principales calles de la capital una comparsa formada por jóvenes de la distinguida sociedad, pertenecientes al círculo aristocrático Salón Frégoli, que tanto relieve da a las fiestas canarievases.

La comparsa ha llainado poderosamente la atención, siendo muy elogiados sus organizadores.

Ministro belga.

Procedente del Congo tocó ayer en este puerto el vapor belga *Alouetteville*, que conduca al ministro de Colonias de Bélgica, Mr. Benot, saliendo después con rumbo a Amberes.

Visita de inspección.

Espérase en breve la llegada del inspector general de Hacienda que viene a girar una visita oficial a esta provincia.

CASTILLA LA NUEVA

EL CARDENAL SANCHA

Situación desesperada.

TOLEDO. La situación del cardenal Sancha sigue siendo verdaderamente desesperada.

El último parte dado esta noche por los facultativos que le asisten, acusa la misma gravedad extrema que he señalado en mis telegramas anteriores.

Sigue viviendo el ilustre paciente gracias a los balones de oxígeno que continuamente se le administran.

En el tren de la mañana llegó el señor marqués de Comillas con el exclusivo objeto de visitar al enfermo.

Se teme un pronto y funesto desenlace.

CATALUNA

Muerte casual.

BARCELONA. Don Alfonso Herrera Sotolargo era un señor que procedente de Madrid llegó hace unos cuatro meses a Barcelona para establecer aquí su residencia.

Encontrábase esta tarde con su familia, a las cinco, cuando se le disparó, casualmente, un revólver que llevaba consigo, matándole.

Avisado el juez de instrucción, entendiéndose en el asunto.

De madrugada comenzaron a desprenderse grandes piedras de la parte Sur de la muralla. Junto a ésta tiene establecida el Parque de Artillería una barraca.

Hasta ella llegaron las piedras.

Uno de los bloques, de grandes proporciones, alcanzó al soldado de Artillería, José Bermúdez, dejándole muerto en el acto.

Milagrosamente no ha sido mayor el número de víctimas del desprendimiento, porque en la barraca inmediata a los muros se encontraban la sazón otros soldados, que tuvieron que huir para salvarse, sin que les fuera ya posible hacer nada por su desgraciadísimo compañero.

El suceso ha sido muy lamentado por toda la población.

VALENCIA

La Exposición de Valencia.

VALENCIA. El Gran Casino va a ser una de las cosas que más ha de llamar la atención tanto por la forma como va a quedar instalada como por las fiestas que en él se van a celebrar.

El arquitecto D. Vicente Rodríguez está construyendo un magnífico edificio de forma irregular, cuyo lado que da a la gran pista, en la que se ha de celebrar la mayor parte de los concursos y fiestas, lleva una magnífica terraza en aquel dos pisos: en el bajo quedarán instalados los salones de conversación, la gran sala de fiestas, los recreos y la dependencia. En el piso alto irá el restaurant, la peluquería, los cuartos de baños y las cocinas.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

LO DEL DIA

Perdonen nuestros lectores si, por una vez, nos salimos del terreno de la política internacional, á que consagramos de ordinario esta sección, para decir algunas palabras acerca de M. Paoli.

M. Paoli, ó, para designarlo por su título, el «comisario especial del departamento de Seguridad general», se ha retirado del servicio á la edad de setenta y cuatro años. El Rey Leopoldo II llamaba á M. Paoli el «Protector de los Reyes», porque yendo él en el tren regio, los Soberanos que viajaban por Francia no tenían nada que temer.

Cuando Spido disparó un tiro de revólver al Rey Eduardo (entonces Príncipe de Gales), en la estación del Norte, en Bruselas, y la bala, sin tocar al Príncipe, fué á incurrirse en uno de los cojines del coche, dijo aqúel, sonriendo:

«¡Ah! Si Paoli hubiese estado aquí, no habría llegado Spido á hacer fuego, pues Paoli lo hubiera detenido mucho antes.»

El «Protector de los Reyes» debió su éxito á su extraordinaria actividad. Hace algunos años, M. Paoli acompañó al Rey de Grecia desde Aix-les-Bains á Calais, al Rey Alfonso desde Hendaya á la frontera alemana y al Rey de los belgas desde la frontera belga á su villa de la Riviera. M. Paoli hizo todos estos viajes en una semana.

Llegado á la edad de setenta y cuatro años, M. Paoli no se siente ya á la altura de su delicado cargo. Lo de menos sería viajar; pero la vigilancia constante que la seguridad de los Reyes exige, es tarea demasiado pesada para quien, como M. Paoli, tiene ya setenta y cuatro años.

Probable es que M. Paoli escriba un día sus Memorias, y entonces se conocerán anécdotas curiosísimas. Por el momento se ha contentado con enseñar á sus amigos su magnífica colección de condecoraciones, alfileres de corbata y relojes, uno de los cuales le fué regalado por el Rey Eduardo cuando era Príncipe de Gales.

Entre las condecoraciones que posee, la que más estima M. Paoli es la Orden real de Victoria creada por la Reina Victoria, quien envió á M. Paoli las insignias de la misma, acompañadas de un autógrafo y sin yacerse de intermediario oficial. M. Paoli posee una abundante colección de autógrafos, la mayor parte de Soberanos que han utilizado sus servicios.

M. Paoli no ha velado sólo por la seguridad de monarcas europeos; también fué designado para acompañar al Rey de Siam, Chulalongkorn, durante su viaje á Francia. M. Paoli fué presentado á S. M. asiática como encargado de velar por su seguridad. Chulalongkorn miró con extrañeza al modesto anciano, que vestía un sencillo redingote, y preguntó:—¿No lleva usted armas? Seguramente, el Soberano esperaba encontrarse con un gigante armado hasta los dientes.

GRAN MUNDO

PAU. Procedente de Madrid ha llegado don Luis Zazaya.

Continúan muy animadas las partidas de golf.

Un tiempo espléndido las favorece y en ellas toman parte aristocráticas jóvenes de la colonia española.

BIARRITZ. Hace un tiempo delicioso y las cocieras, las partidas de golf y las jiras campesinas se suceden llenas de animación.

También se organizan brillantes bailes y conciertos.

La colonia española es muy numerosa; actualmente se encuentran en Biarritz los marqueses de Arcoñillar, la condesa de San Félix, los señores de Castellanos, señora de Montojo, señoritas de Armandáiz, señores de Vidal-Soler, señor de

FLAMBERGE

POR PAUL SAUNIERE

Flamberge entretanto había recorrido el campo de batalla, encontrando muerto á uno de los lacayos; el cochero había tenido más miedo que daño y estaba en estado de coger las riendas, puesto que ningún caballo había sido lesionado.

Dos de los bandidos habían muerto. Flamberge fué á decir al duque lo que había pasado.

—Tanto mejor—dijo—, así podremos seguir en el momento. ¡Bañista, en marcha! Quiere el señor duque permitirme que le acompañemos?—preguntó Reginal.—Vamos precisamente á Blois...

—Gracias, señor; no necesito vuestra compañía—contestó el señor de Vilaine, mal humorado, repitiendo:—¡En marcha!

Y la pesada máquina se puso en movimiento.

—¡Oh! Por más que hagas—murmuró Reginal,—la volveré á ver, viejo terco.

IV
De una ventana mal cerrada.

A pesar de la voluntad que el señor de Vilaine había expresado tan formalmente, y casi con grosería, Reginal y Flamberge,

Montalvo, señores de Candamo y otras distinguidas personalidades.

BERLIN. La condesa de Bismark, nieta del canceller de hierro, casóse ayer en Rostock con el profesor Staroc.

SOBERANOS Y PRÍNCIPES

El Príncipe de Mónaco.

VILLEFRANCHE. Ha llegado en automóvil el Príncipe de Mónaco.

El augusto viajero visitó al almirante de la escuadra francesa, M. Jougues, siendo recibido con los honores correspondientes, á bordo del acorazado Patrie.

El Príncipe visitó detenidamente todas las dependencias del acorazado.

El Rey de Sajonia.

DRESDE. El día 27 del corriente marchará á Amberes el Rey de Sajonia.

En dicho punto embarcará á bordo de un vapor alemán dirigiéndose á Italia.

El Soberano desembarcará en Nápoles, visitará después Génova y desde esta ciudad regresará á Dresde.

GUERRA Y MARINA

Nuevo acorazado inglés.

LONDRES. Esta mañana ha sido botado al agua el nuevo acorazado Vanguard, del tipo del Dreadnought.

La operación se ha efectuado con excelente éxito.

El nuevo acorazado desplaza 1.850 toneladas más que el Dreadnought.

Su artillado será formidable: montará cañones que lanzarán proyectiles de 850 libras.

El aeroplano Cody.

LONDRES. Esta tarde ha realizado nuevas pruebas el aeroplano militar del mayor Cody.

Las experiencias se han llevado á cabo cerca de Aldershot.

El aparato de Cody efectuó dos vuelos, uno de 225 y otro de 400 metros de recorrido, á dos y tres metros de altura.

Las viradas fueron excelentes.

El mayor Cody se ha mostrado sumamente satisfecho de los resultados obtenidos.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

La telegrafía sin hilos.

LONDRES. En la sesión de la Cámara de los Comunes el ministro de Comercio ha manifestado que estudiaba un proyecto, que en breve someterá á la sanción del Parlamento, para declarar obligatoria la instalación de aparatos de telegrafía sin hilos en todos los vapores de pasaje destinados á hacer largas travesías.

Actualmente sólo hay 70 vapores de la marina mercante británica que estén provistos de aparatos radiotelegráficos.

Nuevo Gobierno serbio.

BELGRADO. Ha quedado constituido el nuevo Gobierno.

Es de coalición, y forman parte de él todos los jefes de grupo.

He aquí los nuevos ministros: Presidencia, Stojan Novakovich.

Negocios extranjeros, Milovanovich.

Interior, Protitch.

Justicia, Rebaratz.

Trabajos públicos, Pachitch.

Agricultura, Zherjovitch.

Hacienda, Pacsu.

Guerra, general Zhivkovitch.

La dimisión de Tittoni.

TURIN. La Stampa publica un despacho de Roma, en el que se asegura que la dimisión de Tittoni, tantas veces anunciada, será en breve un hecho.

En el ministerio de Negocios Extranjeros—dice el telegrama que La Stampa publica—se sabe que M. Tittoni tiene el firme propósito de dimitir, y se cree que para sustituirle será designado el actual embajador de Italia en París, conde de Gallina.

después de desatar los caballos que habían dejado al cuidado de Babilas, emprendieron el camino de Blois, no tardando mucho tiempo en alcanzar la carroza del noble anciano.

Y si no le acompañaron, le siguieron á unos cincuenta pasos, dispuestos á prestarle ayuda en caso necesario.

Reginal estaba loco de alegría. Había hecho sus primeras armas en presencia de Flamberge, y se había portado bien.

—Demasiada vivacidad, monseñor—le decía el capitán.—Es un defecto de juventud, del que hay que corregirse cuanto antes. No os he perdido de vista un momento durante el combate, y he notado que tenéis muy buena escuela; pero os dais tres veces más movimiento del que se necesita para poner en razón á los malandrines que os atacaban.

—Esto es una falta, monseñor, porque con este juego se pierde pronto el aliento y las caderas no conservan la elasticidad necesaria.

—Por esto no cesaré de repetiros que en esgrima, monseñor, lo que hace falta, antes de todo, es sangre fría, y siempre sangre fría.

—Pero he de confesar que habéis sido educado en buena escuela, lo cual me ha sorprendido mucho, porque ayer mismo me decíais que Grimal era el que os había enseñado la poca esgrima y equitación que sabíais.

—Y es la verdad, capitán.

—Pues bien, felicidad en mi nombre á Grimal, monseñor! ¿Pero dónde diablo ha aprendido él?

—Mi abuelo, que vivió en París con su hijo de 1576 á 1597—contestó Reginal—ha-

LA ESCUADRA YANQUI

Entrada triunfal

NUEVA YORK. La ciudad está en fiestas. Pocas veces se ha visto ni mayor animación ni entusiasmo tan grande.

La muchedumbre que circula por las calles es enorme; pues los trenes que afluyen á la ciudad han llegado, durante las últimas cuarenta y ocho horas, atestados de viajeros, deseosos de presenciar la entrada triunfal de la escuadra norteamericana, que regresa después de haber realizado felizmente su viaje alrededor del mundo en 434 días.

Desde las primeras horas de la mañana, la multitud invadía los muelles; infinidad de barcos de todas clases se dirigían á la entrada de la rada para saludar á los marineros de la escuadra.

Todos los vapores anclados en el puerto estaban empavesados, y en los semblantes de los espectadores se reflejaba la satisfacción y el entusiasmo.

El Presidente de la República, Mr. Roosevelt, acompañado de su familia y de los miembros del Gobierno, se instaló á bordo del yate Mayflower.

Los diputados que constituyen la Comisión Naval del Congreso se hallaban á bordo del yate Dolphin.

Pronto se divisaron las poderosas moles de los acorazados que iban asomando majestuosamente por el horizonte, vestidos también de gala.

Delante de los barcos expedicionarios marchaban cuatro acorazados, dos cruceros y varios avisos, que, al mando del contraalmirante Arnold, habían salido al encuentro de la flota á cuatro millas de la costa.

Los barcos fueron entrando en la rada de Hampton, yendo á desfilarse por delante del yate presidencial.

Cada acorazado saludaba á su paso al pabellón norteamericano, izado en el Mayflower, con una salva de 21 cañonazos, marchando después á fondear en el sitio indicado.

Cuando terminó el brillante desfile de la escuadra, el almirante Sperry, seguido de su Estado Mayor y de los comandantes de los barcos expedicionarios, se dirigió á saludar al Presidente de la República á bordo de su yate.

Mr. Roosevelt felicitó calurosamente al jefe de la flota y á los marineros, en nombre de la nación norteamericana.

La arribada feliz de la escuadra ha sido un acontecimiento grandioso y en el recibimiento dispensado á los marineros, se ha desbordado el entusiasmo.

La ciudad está visiblemente engalanada y en todas partes se advierte la satisfacción y el orgullo que el éxito del viaje han despertado en el pueblo norteamericano.

La vuelta al mundo de los barcos yanquis ha costado 250 millones de francos.

SINIESTROS Y CATÁSTROFES

Un buen regalo.

SAN PABLO. Se ha abierto una suscripción para la compra de dos buques de guerra, que serán ofrecidos al Estado. La Compañía de los Docks ha tomado el acuerdo de completar la suma necesaria si fuera preciso.

Valores cotizables.

El empréstito del Estado de San Pablo al 5 por 100 que se emitió en el año último, ha sido admitido en las Bolsas de Berlín y Francfort.

Corrientes de amistad.

LIMA. Las relaciones entre Perú y Chile han entrado por fin en la más perfecta normalidad. Las pequeñas diferencias entre las cancillerías de ambos países serán subsanadas sin molestias para nadie, desvirtuándose así las exageradas noticias publicadas por algunos periódicos.

Nuevas fuentes de riqueza.

PERNAMBUCO. Acaba de formarse en esta población un Sindicato para la explotación de las nuevas minas de sulfuro, diamantes y salitres, descubiertas en el interior del Estado, siendo de tal importancia que sólo las de salitre tienen cincuenta leguas de superficie.

Nuevo Banco.

BAHIA. Se han recibido en ésta despachos de Berlín anunciando que á fines de este mes se abrirá una sucursal de la Brasilianische Bank für Deutschland en esta población.

Un choque y ocho muertos.

NUEVA YORK. Por la aglomeración de servicio con motivo de la afluencia de viajeros que se dirigían á esta ciudad para presenciar el regreso de la escuadra, ha ocurrido un sensible desgracia de la línea de Norfolk.

Catástrofe en un cinematógrafo.

TOUL. Durante la exhibición de películas cinematográficas en una sala de espectáculos de

esta localidad, incendióse el aparato de proyección.

La llamarada produjo un pánico extraordinario en el público, que se abalanzó tumultuosamente á las puertas del local, atropellándose los unos á los otros para ganar la salida.

A consecuencia del tumulto murieron aplastadas catorce personas y hay más de treinta heridos.

Las inundaciones en Alemania.—El Elba helado. Barcos entre hielos.

BERLIN. Continúan las inundaciones en diversas comarcas de Alemania.

Los pueblos de Wager y Cruden han sido sumergidos por las aguas del Elba.

Este río continúa helado en diversos puntos. Un vapor sueco ha encallado en la embocadura, quedando preso entre los hielos.

Audieron tres remolcadores á salvarle, y sufrieron la misma suerte.

LA SITUACION EN PERSIA

En plena lucha

ODESSA. Las últimas noticias recibidas de Teherán dan cuenta de haberse descubierto un complot para asesinar á varios ministros y otras elevadas personalidades que rodean al Shah.

Para ello los revolucionarios se habían provisto de bombas.

Tres individuos sospechosos fueron detenidos en los bazares de la capital, encontrándose, al ser registrados, aparatos explosivos.

Uno fué conducido acto continuo por los agentes á un sitio extramuros de la población, donde fué ahorcado.

Los otros dos sufrirán la misma pena, mañana ó pasado mañana.

Como consecuencia de estos hechos, la policía ha practicado gran número de registros en los domicilios de las personas desafectas al régimen actual, encontrándose en una casa un depósito de bombas.

Al efectuar las pesquisas, uno de los explosivos estalló en la misma casa, y ésta se vino abajo, matando á muchos de los agentes que dentro del edificio estaban.

Las noticias referentes á los combates librados ayer en las inmediaciones de Tabriz entre los constitucionales y las tropas del Shah dicen que la lucha no dió ningún resultado.

Esta ambigüedad de los despachos procedentes de Teherán y la situación política de la capital que reflejan los detalles anteriormente relatados, inducen á suponer que el resultado de la contienda librada en Tabriz ha debido ser desfavorable para la causa del Shah.

Los militares serbios están convencidos de que Austria aplastará el ejército que integran; pero creen podrán obtener, con ayuda de los montenegrinos, algunos éxitos parciales y esperan que, antes del aniquilamiento total, intervendrá las Potencias.

Peró el Rey Pedro cree que con la guerra peligrará su trono, y hace todo lo posible por conjurarla.

De todos modos, el conflicto sigue en pie. La anexión de la Bosnia-Herzegovina es un puñal clavado en el pecho de Serbia, según la frase de uno de los más conocidos políticos y parlamentarios. Y esta tremenda herida seguirá abierta mientras no se desdregue el Imperio austriaco, se constituya la federación báltica ó las Potencias, que se muestran tan remisas para solucionar la crisis, hagan entrar en razón á la Cancillería de Viena.

Impresiones en Viena.

VIENA. No hay nada nuevo. Continúan, es verdad, los preparativos militares en la frontera; pero los rumores de estos días no han tenido fundamento.

La Cancillería austriaca sigue manteniendo su actitud de siempre. Juzga que la anexión de la Bosnia-Herzegovina no da derecho á Serbia para pedir indemnizaciones ni compensaciones.

—Por completo, monseñor; sólo que ahora he de observaros que nos separamos completamente del objeto de nuestro viaje.

—¡Eh! ¿Qué me importa? ¿Creeis que no sacrificaré mi fortuna á mi amor?

—Pues precisamente porque estoy convencido de ello es por lo que estoy intranquilo—contestó Flamberge.

Reginal guardó silencio, sin dejar de mirar el coche del duque, esperando que el viento levantase una de las cortinas ó que un incidente cualquiera le permitiese entrever las divinas facciones de Margarita.

Peró esta esperanza no se realizó, desgraciadamente.

La carroza desapareció, al cabo de algunas horas, á la entrada de Blois.

Reginal iba á acelerar la marcha de su caballo, cuando Flamberge le detuvo.

—Nada de impaciencia, monseñor—dijo.—¿Queréis seguir á Margarita, verdad?

—Indudablemente.

—Pues esto sería una falta enorme, amigo mío. Si el duque nos ve entrar tras él en la posada, no tardará en marcharse á otra. Dejémosle llegar, desenganchar el coche, pedir habitación y cena, y cuando esté bien instalado...

—Siempre tenéis razón, capitán, perdonadme.

—Con tanta más razón cuanto que sentiría mucho veros de otra manera. Exuberancia de vida y de pasión es un defecto que pasa siempre demasiado pronto.

Después de hacer alto una hora larga á las puertas de Blois, los dos caballeros volvieron á montar, dirigiéndose á la hostería del Caballo Blanco, que tenía en esta época una gran reputación.

—¿Acaso no me dais la razón?—dijo Reginal.

—¡Cielos! ¿é? —¡Eso salta á la vista! ¿Qué otra razón podría justificar ó explicar su inculcable conducta? ¿Cómo! ¿Un hombre á quien salvamos quinientas mil libras en primer término y después la vida, sin contar quizás el honor de la preciosa criatura que le acompaña—nos acoge de esta manera?

—¿Pero qué motivo he dado yo para esos celos?—dijo ingenuamente Reginal.

—¡El motivo! ¡Ah! Habría sido necesario que el señor de Villaine estuviese completamente ciego para no ver la turbación y la alegría que se reflejó en vuestros ojos y en los de Margarita cuando os encontrasteis y reconocisteis en la posada.

—¡Ah! ¿Creeis que se ha apercibido...? —¿Cómo había de saberlo si no me hubieran llamado la atención?—preguntó Flamberge.

—¿Pero entonces, á título de qué había de viajar el duque con ella?

—¡Puede ser pariente... tutor... algo! Reginal dió un suspiro de satisfacción, y exclamó:

—Sí, sí, eso debe ser; pero por qué está celoso?

—¿Quizás tenga intención de casarla. —¿A su edad? —¡Eh! amigo mío; el amor no tiene edad. Si el duque está celoso es que ama á Margarita... no lo dudéis.

—Peró eso es monstruoso!—dijo Reginal fuera de sí.

—Sí, monstruoso; pero eso se ve todos los días—dijo Flamberge con gran calma.

—¡Ah! ¡Pardiez! Yo sabré impedir que se realice esa horrible unión.

El capitán bajó silenciosamente la cabeza.

—¿Acaso no me dais la razón?—dijo Reginal.

LA CRISIS BALKANICA

Nerviosidad europea

Impresiones en Belgrado.

BELGRADO. La caída del Gabinete Velimirovitch y la formación de un Gobierno de concentración parlamentaria, ha hecho que durante dos ó tres días los serbios aparten sus ojos de la frontera para fijarlos en la Cámara de Diputados.

El nuevo Gabinete es en cierto modo un Gobierno nacional. Se hallan representados en él todos los jefes de grupo, desde Milovanovitch hasta Pachitch.

Veneidas ya las dificultades gubernamentales, Serbia atiende de nuevo al conflicto con Austria. Las noticias alarmantes que circularon últimamente, haciendo creer á Europa en la inminencia de una guerra, extrañaron aquí mucho, pues no había ocurrido nada nuevo.

Sin embargo, la situación no deja por eso de ser gravísima. El partido de la lucha á todo trance agita á la opinión, apoyándose en el Príncipe heredero, cuyas indiscreciones han hecho ya pasar algunos malos ratos á la Cancillería serbia. El pueblo, que vive en perpetua tensión de espíritu desde el mes de octubre pasado, que á cada momento teme una invasión, está deseoso de que la cuestión se resuelva, sea pacíficamente, bien á tiro limpio.

Peró todos los serbios que conocen los términos en que está planteado el problema, quieren y exigen que Austria no les cierre el camino del mar, pues de hacerlo, la independencia de la nación será precaria, y Serbia vivirá á merced de su poderosa vecina.

Más de cien mil hombres aguardan una orden de Belgrado para lanzarse sobre las líneas austriacas de la frontera. Y al mismo tiempo, un enjambre de bandas—esas bandas serbias cuyos individuos se arman con bombas de dinamita puñales y revólvers—reducido hoy á la impotencia, penetrarían por entre las mallas de la red que forman en la frontera los Ejércitos de Austria, y perturbarían sus bases de operaciones, resultando los métodos de las campañas macedónicas.

Serbia no puede resignarse á que la anexión de la Bosnia-Herzegovina á Austria la aisle del mundo y haga vanos sus sueños de engrandecimiento nacional. Y pide compensaciones, que la Cancillería austriaca no quiere darle, y por boca de Pachitch declara que la cuestión está aplazada, pero no resuelta, ni mucho menos.

Ningún hecho nuevo justifica, hasta la hora en que telegrafamos, los pesimismo que circulan por la Prensa de Europa. Todo está igual. El Rey Pedro sigue predicando la concordia. Su hijo, el Príncipe heredero, la guerra. Esta divergencia despista al pueblo y al Ejército.

Peró algunos diplomáticos acreditados aquí creen que el padre y el hijo se entienden y que si el primero defiende la paz y el segundo la lucha con Austria, es para halagar á los pacifistas y á los belicosos y entretenerlos mientras llegan mejores horas.

Los militares serbios están convencidos de que Austria aplastará el ejército que integran; pero creen podrán obtener, con ayuda de los montenegrinos, algunos éxitos parciales y esperan que, antes del aniquilamiento total, intervendrá las Potencias.

Peró el Rey Pedro cree que con la guerra peligrará su trono, y hace todo lo posible por conjurarla.

De todos modos, el conflicto sigue en pie. La anexión de la Bosnia-Herzegovina es un puñal clavado en el pecho de Serbia, según la frase de uno de los más conocidos políticos y parlamentarios. Y esta tremenda herida seguirá abierta mientras no se desdregue el Imperio austriaco, se constituya la federación báltica ó las Potencias, que se muestran tan remisas para solucionar la crisis, hagan entrar en razón á la Cancillería de Viena.

Impresiones en Viena.

VIENA. No hay nada nuevo. Continúan, es verdad, los preparativos militares en la frontera; pero los rumores de estos días no han tenido fundamento.

La Cancillería austriaca sigue manteniendo su actitud de siempre. Juzga que la anexión de la Bosnia-Herzegovina no da derecho á Serbia para pedir indemnizaciones ni compensaciones.

—Por completo, monseñor; sólo que ahora he de observaros que nos separamos completamente del objeto de nuestro viaje.

—¡Eh! ¿Qué me importa? ¿Creeis que no sacrificaré mi fortuna á mi amor?

—Pues precisamente porque estoy convencido de ello es por lo que estoy intranquilo—contestó Flamberge.

Reginal guardó silencio, sin dejar de mirar el coche del duque, esperando que el viento levantase una de las cortinas ó que un incidente cualquiera le permitiese entrever las divinas facciones de Margarita.

Peró esta esperanza no se realizó, desgraciadamente.

La carroza desapareció, al cabo de algunas horas, á la entrada de Blois.

Reginal iba á acelerar la marcha de su caballo, cuando Flamberge le detuvo.

—Nada de impaciencia, monseñor—dijo.—¿Queréis seguir á Margarita, verdad?

—Indudablemente.

—Pues esto sería una falta enorme, amigo mío. Si el duque nos ve entrar tras él en la posada, no tardará en marcharse á otra. Dejémosle llegar, desenganchar el coche, pedir habitación y cena, y cuando esté bien instalado...

—Siempre tenéis razón, capitán, perdonadme.

—Con tanta más razón cuanto que sentiría mucho veros de otra manera. Exuberancia de vida y de pasión es un defecto que pasa siempre demasiado pronto.

Después de hacer alto una hora larga á las puertas de Blois, los dos caballeros volvieron á montar, dirigiéndose á la hostería del Caballo Blanco, que tenía en esta época una gran reputación.

—¿Acaso

territoriales. Y Arentthal, en su discurso pronunciado ante las delegaciones, lo manifestó así bien claramente.

Una nota publicada por la Wiener Allgemeine Zeitung (Gaceta General de Viena), periódico cuyas relaciones con la Cancillería austríaca le permiten hablar de cosas diplomáticas, su misión a que le rectifica, expone de un modo concreto los puntos de vista del barón de Arentthal.

He aquí dicha nota: «Queremos que nuestras relaciones con Serbia tengan un carácter normal, y deseamos conseguirlo por medios pacíficos. La actitud de Serbia se ha convertido en anormal, porque su Gobierno sostiene pretensiones que no pueden conciliarse con los principios de una política austro-húngara.»

Queremos que Serbia reconozca su equívoco le una manera definitiva, y comprenda que la inexistencia de los territorios de sus derechos y que, por lo tanto, no puede reclamar compensación alguna, territorial o financiera.

Serbia debe aceptar este punto de vista sinceramente, sin reservas.

La política de dejar la llaga abierta, que preconiza, entre otros políticos serbios, Pachitch, es inadmisibles. Austria quiere que Serbia, renunciando abiertamente al programa de reivindicaciones aprobado por la Skupchina hace algunos meses, dé ocasión a nuestra diplomacia para restablecer las relaciones amistosas y de ofrecer a Belgrado pacíficas muestras de su benevolencia, bajo la forma de concesiones económicas.

Austria no quiere que el conflicto se prolongue indefinidamente y no sea resuelto sino cuando convenga a Belgrado.»

Esta nota es concluyente. Austria no dará nada a Serbia. Y en vano ésta amenaza y gestiona. El barón de Arentthal, fuerte con el apoyo del archiducado heredero y del general Konrad, su partido militarista, no quiere hacer concesión alguna. Y Serbia se resignará con su mala suerte, o declarará la guerra, obligando a Austria a lanzar contra ella sus enormes efectivos de tropas de línea.

Gestiones de las Potencias.

BELGRADO. Hoy ha circulado la noticia de que los Gobiernos de Francia, Inglaterra, Alemania e Italia están dispuestos a nombrar delegados especiales para constituir una Comisión internacional, encargada de solucionar el conflicto entre Austria y Serbia, siempre que estas naciones se comprometan previamente a aceptar una solución que estos árbitros propongan.

Los diarios serbios, al publicar la noticia, la cogen con simpatía.

Austria y Alemania.

VIENA. Se asegura que los Gobiernos de Alemania y Austria no abordarán la cuestión del reconocimiento del Reino de Bulgaria antes de que esté definitivamente ultimado el acuerdo austro-turco y de que se haya arreglado el asunto relativo a las indemnizaciones de los ferrocarriles orientales.

Una vez solucionadas estas cuestiones, el Gobierno austriaco apoyará las gestiones de Bulgaria para el reconocimiento de su independencia.

El Reino de Bulgaria.

ROMA. En los Centros políticos de esta capital se asegura con insistencia que el Gobierno italiano ha reconocido la independencia del Reino de Bulgaria, y que se han enviado instrucciones a Sofía para que el representante diplomático de Italia en esta capital ejerza el cargo de ministro plenipotenciario.

El barón de Arentthal.

VIENA. El barón de Arentthal ha desmentido categóricamente los rumores de un próximo conflicto armado con Serbia.

A pesar de esta declaración, domina el criterio pesimista, pues no se compadecen las frases del ministro con los preparativos belicosos que prosiguen con una actividad incansable, así como a concentración de víveres y municiones en los parques militares establecidos en la Bosnia, en los puestos próximos a la frontera serbia.

Rumor desmentido.

SAN PETERSBURGO. Se desmienten oficialmente los rumores divulgados hace veinticuatro horas, que tanta alarma habían causado y que atribuían a Rusia haber comunicado a las

Potencias su propósito de declarar la guerra al imperio austro-húngaro, en el caso en que éste rompa las hostilidades contra Serbia.

El Ejército serbio.

BELGRADO. Las tropas se preparan activamente.

Todos los días efectúan ejercicios de movilización y prácticas de tiro.

Recientemente la guarnición de esta capital, compuesta de 15 regimientos de Infantería, dos de Caballería y numerosas piezas de Artillería, efectuó maniobras en las inmediaciones de la ciudad.

Las maniobras resultaron brillantes. La Infantería efectuó ejercicios con arreglo a la táctica moderna; la Caballería cumplió perfectamente su misión de descubiertas, y la Artillería hizo blancos con las ametralladoras y cañones a 2.000 y a 5.000 metros.

En Nisch, donde se halla acantonada la división de la Morava, fuerte de 6.000 hombres, se observa la misma actividad, a pesar de que el suelo está cubierto por una espesa capa de nieve.

En cuanto a la oficialidad, es inteligente, instruida y se halla animada de intenso amor a su patria.

Todos los oficiales proceden de la Academia Militar de Serbia, a cuyo frente ha estado mucho tiempo el general Zivkovich, actual ministro de la Guerra. Su educación militar es completa y de las más modernas.

Austria, amenazadora.

BERLIN. Coméntase vivamente el mal cariz que adquiere el conflicto en los Balcanes.

Informaciones de carácter oficial que aquí se han recibido, dan como seguro el hecho de que el Gobierno austriaco exigirá muy pronto al Gobierno serbio el compromiso definitivo de acabar radicalmente con la agitación austro-serbia, y pedirá también que Serbia abandone sus pretensiones de nación protectora de los pueblos de la raza serbia y sus propagandas panservistas, teniendo presente que en la constitución del Imperio austro-húngaro entran también pueblos que pertenecen a dicha raza.

La Gaceta de Voss publica una información, anunciando que la movilización parcial del Ejército austriaco tendrá lugar durante la primera quincena del próximo mes de marzo.

Movilizaciones?

VIENA. Un despacho de Praga dice que Serbia se dispone a movilizar sus tropas y enviarlas a la frontera.

Otro despacho que publican algunos periódicos agrega que Rusia ha concentrado numerosas tropas en la frontera austriaca. Aumenta el pesimismo.

Turquía intransigente?

PARIS. Le Matin recibe y publica el despacho siguiente: «Turquía se ha negado a aceptar la proposición que le hiciera Rusia.»

Dicha proposición consistía en rebajar 125 millones de la indemnización que debe Turquía a Rusia desde la guerra rusoturca, a condición de que Turquía reconociera la independencia de Bulgaria, la anexión de la Rumelia Oriental a ésta, y la expropiación del ferrocarril oriental.»

Proposiciones desestimadas.

LONDRES. El periódico The Standard recibe telegramas de su corresponsal en Berlín comunicándole que el Gobierno alemán ha rechazado las proposiciones hechas por el Gobierno francés para que las Potencias se dirigieran colectivamente a los Gobiernos de Austria y Alemania para impedir el conflicto armado entre ambas naciones.

En los centros oficiales de Berlín se considera que esta clase de representaciones puede hacerse a los pequeños Estados Balcanicos; pero no a las grandes Potencias como el Imperio Austro-Húngaro.

Este diario

no pertenece al Trust.

BANQUETE A TAFT Los yanquis, bromistas

NUEVA YORK. El humorismo yanqui, de que Mark Twain es el más célebre representante, se manifiesta no pocas veces a costa de los hombres públicos; el mismo Mr. Roosevelt ha sido más de una vez objeto de bromas, que ha sido el primero en celebrar y reír.

Ayer, el Club de Cincinnati obsequió al Presidente Taft con un banquete, en el que todo había sido preparado para producir efectos cómicos a expensas del agasajado.

He aquí lo que habían ideado los regocijados miembros del Club de Cincinnati. En la mesa del banquete, enfrente del sitio ocupado por Mr. Taft, había sido colocada una grotesca contrafigura de éste, de parecido perfecto, aunque de un cómico ridículo; el grotesco muñeco se hallaba vestido como el Presidente y, gracias a un ingenioso resorte, podía mover el pecho.

Cada vez que Mr. Taft, respondiendo a las ovaciones de que era objeto, se inclinaba para saludar, el muñeco se hinchaba, como si fuera la propia imagen del Presidente, radiante de satisfacción y vanidad.

A la mitad de la comida, el muñeco se había hinchado de tal modo, que sus proporciones eran ya gigantescas.

En aquel momento, un poeta de ocasión, indicando a los comensales el colosal engrandecimiento del muñeco, recitó, con gran vis cómica, una ingeniosa sátira, llena de alusiones al encumbramiento político del Presidente.

Por último, para completar el efecto cómico producido por estos versos, se abrieron las puertas del salón y dejaron pasar un gran caballo de cartón conducido por dos palafreneros.

Estos se dirigieron hacia el muñeco, haciendo ademán de ofrecerle sus servicios para montar en el corcel.

Pero éste, de pronto, como asustado de la corpulencia del jinete, echó a correr, dando botes tremendos.

Un ingenioso recurso había preparado este efecto.

Este fué el golpe final; los comensales, entonces, como para indemnizar a Mr. Taft de las burlas sufridas, prorrumpieron en hurras al Presidente, rodeándole afectuosamente.

Mr. Taft, comprendiendo que en ellos no había mala intención contra él, fué el primero en reír las bromas, felicitando por su ingenio a los miembros del Club de Cincinnati.

Noticias de Marruecos

Sin noticias.

TANGER. Carcés de noticias del Rogh; después de mis últimos despachos no se ha vuelto a saber nada nuevo.

La entente franco-alemana.

Noticias recibidas de Fez dicen que el Majzen tiene ya conocimiento de la entente franco-alemana; pero procura que la noticia no trascienda al público.

La Comisión de higiene.

Ayer se celebraron las elecciones para designar a los miembros de la Comisión de higiene de Tánger, similar a la municipal, bajo la presidencia de Cuba.

Resultaron elegidos cuatro españoles, cuatro franceses, dos ingleses y dos alemanes.

El general D'Amade en Tánger.

TANGER. Ha llegado el general francés D'Amade, siendo saludado el barco que le trae con disparos de cañón por las baterías.

En el muelle fué recibido el general por toda la colonia francesa, multitud de oficiales franceses, de uniforme, y el personal de la Legación.

El recibimiento fué verdaderamente entusiasta.

La comitiva se puso en marcha, y al pasar por delante de la Legación de España, el general D'Amade entró a saludar al Sr. Merry del Val, con quien conferenció durante diez minutos.

Luego siguió la comitiva hasta la Legación francesa, donde se verificó una recepción.

La Embajada española.

A las once saldrá la Embajada española, que marcha a Fez a conferenciar con el Sultán.

Ayer marchó la impedimenta con todo el material de campamento para establecerse a cuatro horas de aquí, donde se ha fijado la primera etapa del viaje.

Se prepara a la Embajada una afectuosa despedida.

Esta se verificará a la entrada del camino de Fez, concurriendo las autoridades moras y el personal de todas las Legaciones.

Rodriguez de Celis.

Unido a la Embajada va el redactor de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Rodriguez de Celis, que permanecerá en Fez todo el tiempo que ella, informando a los lectores.

NUESTRA EXCURSION A NIZA

NIZA. La fiesta del día fué la batalla de flores en el famoso paseo de los Ingleses.

Los excursionistas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA la presenciaron desde las tribunas de preferencia.

Mostraron encantados de la bellísima fiesta. El desfile, en que los coches y carrozas que sostuvieron la batalla desaparecieron bajo montones de mimosas, rosas, claveles y violetas, fué espléndido.

La fiesta superó este año, en grandiosidad y hermosura, a las celebradas en años anteriores. Mañana será el gran día de las fiestas carnavalescas en Niza.

Los regocijos populares comenzarán al amanecer, y no terminarán hasta el miércoles de Ceniza.

MISCELANEA

Contra los griegos.

CONSTANTINOPLA. Transmision de Oham noticias de haberse producido en esta población una grave alteración de orden público.

El origen del conflicto ha sido la muerte de un agente de policía, cometida por un griego.

La hostilidad existente en los turcos contra los individuos de nacionalidad griega, que se manifiesta cada día con mayor incremento en todas las poblaciones del Imperio, ha encontrado en el hecho referido nueva ocasión de patentizarse, y en cuanto se tuvo noticia del crimen, se organizó una manifestación popular, que fué engrosando hasta formar un grupo que no bajaría de 3.000 personas.

Los manifestantes se dirigieron tumultuosamente al barrio griego y destruyeron treinta casas.

Los vecinos huyeron; pero algunos de ellos fueron heridos por los disparos de los turcos.

Otros fueron apaleados por las turbas; entre ellos hay numerosos italianos y rumanos que los manifestantes confundieron con los griegos.

Las vueltas de Wright.

PAU. El aviador Wilbur Wright ha efectuado esta mañana un largo vuelo con su aeroplano.

Acompañábase en su excursión aérea un pasajero.

El tiempo era hermoso, y la experiencia ha sido presenciada por numeroso público.

Los crímenes de Berlín.

BERLIN. Sigue la inquietud dominante en la población por los atentados criminales y siguen repitiéndose éstos a pesar de la severa vigilancia que se ejerce en las calles.

Hoy, una mujer de cuarenta y ocho años ha sido acometida por uno de los criminales, armado de un cuchillo.

La agredida recibió una herida leve en el muslo derecho.

A los gritos de auxilio el criminal huyó precipitadamente.

Los agentes y algunos transeuntes recorrieron las inmediaciones en busca del agresor, sin obtener ningún resultado.

Huelga en Kiel.

KIEL. De nuevo ha surgido la cuestión entre patronos y obreros descargadores del puerto. Los patronos se han visto precisados a disminuir el jornal a los obreros; y éstos, para protes-

tar del acuerdo, se han declarado en huelga quedando interrumpido completamente el tráfico.

Los patronos amenazan con establecer un lockout en los demás puertos, si los cargadores no vuelven al trabajo aceptando la disminución del salario.

El frío.

SAN PETERSBURGO. Continúan descazando fuertes tormentas de nieve.

Han salido numerosos trineos cargados de víveres para socorrer a los habitantes de las poblaciones que se encuentran bloqueadas y a los viajeros que van en los trenes detenidos por los aludes.

Notas del Vaticano.

ROMA. En la Sala del Trono del Vaticano ha dado audiencia Su Santidad a los curas parroquiales de las iglesias de esta capital y a los encargados de las predicaciones cuaresmales.

El Papa les exhortó a la difusión del espíritu de las doctrinas católicas en la misión que les ha confiado la Iglesia.

El proceso Steinheil.

PARIS. Hoy ha declarado en este sumario al vizconde de Balaincourt, amigo de Mme. Steinheil.

El juez le hizo varias preguntas acerca de sus relaciones personales con los individuos de la familia del pintor y respecto de la conducta observada por Mme. Steinheil después de cometerse el crimen de la casa Rossini.

Atribuyese escasa importancia a este interrogatorio.

Crimen pasional.

PERPIGNAN. Comunican del pueblo de Saint Laurent que un individuo, de nacionalidad española, llamado Francisco Torilo, sostuvo una acalorada disputa con una mujer, a la que dió una cuchillada.

Otro español, al ver herida a la mujer, intervino en la contienda, y mató a su vez al agresor de aquella.

LLámase este último Carlos Buson.

Supónese que este doble crimen ha sido motivado por los celos.

Carlos Buson ha sido detenido.

Hallazgo de una bomba.

SAN PETERSBURGO. En el domicilio del actual Presidente de la Duma, M. Khomiakov, ha sido encontrada hoy una bomba.

En seguida se dió conocimiento del hecho a la policía, que se incautó del explosivo.

Según sospechas de los agentes, la bomba estaba destinada al Presidente de la Cámara, sino a uno de los ministros del actual Gobierno, que visita estos días con mucha frecuencia a M. Khomiakov.

¿Se divorcian?

TURIN. Según dice La Stampa, la ex Princesa de Sajonia va a divorciarse de su marido Toselli.

La Princesa vive actualmente en Santa Margarita (Liguria). Toselli está en Florencia.

Un duelo.

PARIS. Los publicistas Laurent y Putz, que se pelearon cuando la primera representación de Furie, batiéronse ayer a espada.

Al tercer asalto Putz resultó herido en el brazo derecho.

El asesino de un alcalde.

PARIS. Le Journal publica un despacho de la Martinica, anunciando que ha sido preso a político Gonher, que asesinó a M. Sigor, alcalde de Fort de France, en una contienda electoral, el mes de mayo último.

Lucha con anarquistas.

ROMA. De Ceriñola dan cuenta de un suceso trágico allí desarrollado. Celebrábase un mitin, en el que el Sr. Quadrelli hacía uso de la palabra, cuando de pronto un grupo anarquista hizo irrupción en el local, atacando al orador a puñaladas.

Quadrelli resultó gravemente herido. La multitud se precipitó luego en el cuarto de Carabineros, tratando de incendiarlo.

La tropa hizo resistencia, establendose una lucha en la que hubo varios heridos, entre ellos dos carabineros y un teniente.

BOLSAS Y MERCADOS

Table with financial data for MADRID, including exchange rates for Francos, Libras, and Marcas, and various market prices.

Table with financial data for BARCELONA and BILBAO, including exchange rates and market prices.

Table with financial data for LONDRES and NUEVA YORK, including exchange rates and market prices.

Table with financial data for SEVILLA and MERCADOS NACIONALES, including exchange rates and market prices.

Table with financial data for BOLSAS MERCANTILES, including market prices for various commodities.

INFORMACIONES DE MADRID

INFORMACIONES

¿Cómo se vive en Madrid

LAS TERTULIAS DE LOS CAFES

VIII

Las tertulias.—Jugadores, primero, segundo y tercero.—Sus caracteres y cualidades.—La familia y el juego.—Ejemplos reales.

En las llamadas tertulias de los cafés, que son los departamentos dedicados especialmente al juego, hay siempre tipos y detalles que observar.

Sitio algo recatado a la vista del público en general, y por lo regular más descuidado y sucio que los demás departamentos, la tertulia ofrece, en cuanto a su concurrencia, la misma particularidad que los cafés. Cada tertulia tiene su público característico.

Pero sus asiduos pueden estudiarse mejor y hasta clasificarse en grupos, como las familias zoológicas para marcar mejor los caracteres particulares de cada clase.

Esta clasificación, hecha por un práctico, conocedor de la materia, como antiguo dueño de un acreditado café, es invariable, fija, exactísima. HeLa aquí:

1.º El jugador de pura sangre, que va allí de buena fe, con entusiasmo, dispuesto a no acordarse, mientras juega, de nadie ni de nada, porque las emociones del juego le embargan por completo, le abstraen y le procuran un embellecimiento que no halla en parte alguna. La carne hecha juego: el alma humana prisionera entre las cartas de una baraja.

Vaya usted a uno de esos jugadores en plena partida a decirle que su mujer se ha muerto, y aposte el cuello a que no se altera. Al revés, es capaz de exclamar:

—¡Triunfo!

Las noticias más graves y sensacionales, aquellas que hacen saltar al más tranquilo, recíbelas él indiferente, sin dejar la silla ni soltar las cartas. Y espere usted que aquella tarde no se den malas, porque si entonces le dice usted, por ejemplo:

—¡Oye, tú!... Ve a la Casa de Socorro, que tu hijo se ha roto una pierna...—es muy posible que conteste furioso:

—¡Bien hecho!... ¡A ver si no es tan brutal!... En cuanto yo vuelva a casa le rompo la otra... ¿Quién da?...

—Pero hombre... Mira que tu mujer está loca de pena, y...

—¡Que lo esté!... A esa, por descuidá, también le voy a romper una costilla.

—Pues allí la tienes con un ataque de nervios que dos médicos y el practicante no pueden con ella.

—¡Yo voy a poder yo?... ¡Esta noche madre é hijo van por el balcón!... ¡Paso!—Y agrega una serie de frases duras, vigorosas y horribles, que dejan bastante malparada a su familia.

El tipo es rigurosamente histórico, sin decir, claro está, que todos los demás están cortados por el mismo patrón.

He conocido en el café de Oriente uno que maldito el caso que hacía de su mujer y su hijo.

Iban una y otro, madre é hijo, cincuenta veces a llamarle para cenar, y siempre contestaba con un bufido. ¡Y cuidado que ponían aquellos dulzura y humildad en sus palabras!... El jugador seguía amarrado a la mesa hasta que terminaba el partido, sin acordarse de que en casa no se comía hasta que él fuera. Y aun así, no todos los días.

Hubo día en que madre é hijo no habían podido cenar, por no tener, y sin embargo, nuestro hombre, tras el juego, se sentaba impasible en una mesa del café y se engullía pacíficamente un *beefsteak* con muchas patatas, como los sirven allí, sin invitar a su esposa ni a su hijo, que estaban presentes.

A la criatura se le iban los ojos tras las patatas que tragelabá el padre, y a la mujer... ¡a la mujer se le encendía la sangre de ira y de vergüenza!

¡Pero suerte que había ganado y había comido!... Porque asusta pensar que haría un hombre así, tan envidiado, tan desdenado, tan desabrido, en su casa, con su hijo y su mujer, el día que perdiera y aquéllos le pidieran de cenar.

2.º El jugador que va por distraerse, por recurso... a matar el tiempo, y muchas veces a dormir. Se sienta muy quieto junto a uno de los que actúan; observa con bastante interés los primeros partidos, y luego se queda hecho un lirón... De ese nada se puede decir, como no sea aquello del poeta:

«¡Pasad! ¡Dejadme dormido!
¡Callad! ¡No me despertéis!...»

3.º El jugador de mala fe, de habilidades y picardías de tatur, que no va más que a sacar unas pesetas, sin riesgo de ninguna clase, y mariposea a toda hora, de mesa en mesa, esperando que caiga un *prima*. Se pasa la vida entera allí metido, en aquella atmósfera enrarecida, sofocante, pestilente, de las tertulias, que están establecidas ordinariamente en los entresuelos, muy bajos de techo, en locales oscuros y lóbregos, huérfanos de higiene y de limpieza, como podrán ustedes comprobar subiéndolo a cualquiera de ellas, porque, en este ramo, desgraciadamente, hay raras, rarísimas excepciones.

El jugador de mala fe no obra, ordinariamente, solo, como los carteristas. Está en combinación con otro, ó con otros, para improvisar tutes, tresillos, briscas, julepes ó chamelos, en los que ya se sabe... ¡el desplumado es el desconocido!

Ellos conocen a todo el personal que frecuenta una tertulia, y en cuanto ven una cara nueva, ya están organizando partidos.

é invitando como por casualidad y para que no se aburra, el recién llegado.

Así hay siempre en todas las tertulias algunos, perfectamente conocidos de los concurrentes asiduos; *tibanos* de las mesas de juego, que, sin exponer un cuarto, porque comúnmente no lo llevan, logran sacar todos los días unas cuantas pesetas para el cocido sin trabajar.

Otros trabajan; son empleados modestísimos ó gente que en sus habituales ocupaciones, que les dejan libres algunas horas, no obtienen la remuneración indispensable para vivir; y buscan la compensación en esas tertulias, aprovechando la notoria inferioridad del enemigo.

Ejemplo es un *Don Manolito* que frecuenta el cétrico café, en cuya tertulia, también establecida en el entresuelo de la casa, halla el hombre una pequeña ayuda para llegar sin agobios a fin de mes.

—Yo, para sacarme cinco duros de sobresueldo, no necesito más que ir un rato por las tardes a la tertulia—dice él a sus intimos.

Y ¡los saca!... Porque si no, ni tomaría café, ni fumaría, ni estaría gordo y rollizo, como está.

Manolitos, puede decirse que los hay en todas las tertulias de Madrid. Es tipo corriente, humano, aquí donde tan mal se retribuye el trabajo, y donde tantas maneras hay de vivir, aunque todas viejas y socorridas.

De esos jugadores no hay nada que temer. Son modestos en sus aspiraciones, y, por más que les hace falta una peseta, no recurren a ninguna fullería para ganarla, ni despluman ingominosamente a los incautos.

No son más que *oportunistas*. Carta que ellos juegan, es carta que sale. ¡Dios los bendiga!

Cafés extinguidos.

Madrid ha perdido cafés muy renombrados y populares, a cambio de otros muchos que se han creado a medida que la capital ha ido adquiriendo expansión, vida y movimiento de gran urbe.

Los que fueron famosos en otra época son el *café Imperial*, que estuvo en los bajos del hotel de París; el *del Imparcial*, en la plaza de Matute; el *café Romero*, de la calle de Atocha, 111; el *café de Madrid*, donde hoy está el *Crédito Lyonés*, y el *Siglo*, de la calle Mayor.

Antiguamente, los dueños de los cafés se dividían en *blancos* y *negros*, para distinguir, respectivamente, el grupo de los dueños que tenían fortuna propia del que formaban los que habían llegado de simples mozos ó pinches a propietarios de esos establecimientos. El antagonismo entre ellos era grande, y jamás se pudieron poner de acuerdo ambos bandos en aquellos asuntos que afectaban al interés común del gremio. La distinta cultura de los *blancos* y los *negros* hacía imposible la convivencia, porque los segundos, esclavos de la rutina, se negaban abiertamente a toda innovación ó reforma que propusieran los primeros, hombres más modernos, seducidos por los adelantos que veían en otros países.

Algo de eso queda todavía, sobre haber desaparecido aquella división de castas. El gremio no tiene la coherencia debida, y les pasó como a los conejos de la fábula...

Que en esta disputa llegaron... ¡los *Tupinambas*!

F. Roig Bataller.

GRAN MUNDO

Fiesta en el Palacio de Noblejas

La duquesa de Noblejas, mariscal de Castilla, y su madre la duquesa viuda del mismo título, dieron anoche un precioso baile, con cotillón, en obsequio a su linda y encantadora sobrina Mariflor Chaves, hija de los condes de Caudilla.

La fiesta estuvo animadísima, y en todos sus detalles notábase la esplendidez con la cual suelen recibir tan amables como linajudas damas.

Por los elegantes salones, en donde están a la vista hermosos cuadros antiguos, retratos de familia, pintados por Goya, Vicente López y otros maestros afamados; objetos de arte, de muchísimo mérito, como el magnífico reloj Luis XVI, de bronce dorado, adornado con brillantes, que figuró en la Exposición del Centenario de la Guerra de la Independencia; por esas habitaciones, suntuosamente revestidas de brocados antiguos, soberbios, discurrían las personas serias, mientras que en el salón de baile el elemento joven aprovechaba horas tan agradables bailando valsos y rigodones, y a última hora, un precioso cotillón.

Algunas damas cautivaban la vista con su hermosura, como la marquesa de Benicarló, cuya arrogante figura realzaba un vestido de raso *vieux-rose*, con grandes encajes de oro; la duquesa de Luna, muy bella, iba de raso color malva, con adornos de plata, y su madre la duquesa de Sotomayor, con un vestido de igual color, de tono más obscuro, parecía más bien su hermana. Gentilísima estaba la señora de F. de Henestrosa (*née* Le Motheux), de seda blanca liberty, con flores bordadas en blanco; muy bellas de negro la marquesa de Santa María de Silvela y la señora de Campuzano, y elegantísima la señora de Vázquez Zafra, de raso gris liberty, con adornos de estrass.

La condesa de Welsenheim llevaba con suma elegancia un vestido de gasa blanca, y Mme. Silvestrelli iba de tul negro, con lentejuelas.

La condesa de Tovar de Lemos presentaba por primera vez en un baile a su linda hija María, que ha heredado la amabilidad de su madre.

La marquesa de Squilache, elegantísima, de blanco, con finas pieles oscuras y adornos de perlas; muy elegantes también la señora de Lázaro-Galdiano, de azul oscuro con bordados de oro, y la marquesa de Casa-Torres de raso malva, muy pálida, con hermosos encajes blancos.

Estaban las duquesas de Regla, Nájera, elegantísima; Valencia, con magníficas joyas de brillantes, y viuda de Terranova, que acompañaba a sus hijas, la poseedora del título y la duquesa de Sama.

Marquesas de Santa Cristina, Monistrol, Ahumada, Castelar, Valdeolmos, Salas, Aguiar, Va-

dillo, Caicedo, Casa-Madrid, Campillo, Poñalba, Campo-Férriz, Dragón, de San Miguel de Híjar, Condesas de Casa-Valencia, Velle, Alcolea, Oliva, Belascoáin, Benomar, viuda del mismo título, Bilbao, Caudilla, Cobatillas, Esteban Collantes, Mayorga, Maluque, Pardo-Bazán.

Señoras y señoras de Allendesalazar, muy elegante, de negro; Dato, Aguiar, Travesedo, viuda de Alcalá-Caliano, Bermúdez de Castro, Le Motheux, Machimbarren, Ribago, Ramos Power, Domínguez Despujols, Reinoso, Landeche, Torres Rivas, Garina, Franco.

El sexo fuerte tenía también brillante representación; estaban los representantes de Austria-Hungría, Italia, Holanda y Portugal.

El ministro de Es tado, el Presidente del Senado.

Los duques de la Conquista, Bivona, Béjar, Valencia, Andría, Granada, Nájera.

Marqueses de Santa Cristina, Ahumada, Salas.

Condes de Belascoáin, Oliva, Maluque, Velle.

El general de Borbón, el ilustrado académico de la Historia D. F. de Bethencourt, etc.

En el salón de baile, cuyas puertas estaban adornadas con primorosas guirnaldas de claveles rosados, y en el cual tocaba un excelente cuarteto, veíanse encantadoras muchachas, como las señoritas de Bascaran, Finistrat, Martínez de Irujo, Vázquez Barros, Travesedo, Alcalá Galiano y Osma, Amor, Casa-Madrid, Landeche, Pineda, Fesser, Martín Aguilera, Quiroga y Pardo Bazán, Silvela, Travesedo y Silvela, Queipo de Llano y muchas más que sentimos no recordar.

Por primera vez asistía a una fiesta de noche la encantadora Pilar Chaves, hija segunda de los condes de Caudilla, cuyo lindo rostro recordaba el de la bella *Thania* del baile de hadas de la Embajada de Inglaterra.

Empezó el cotillón a la una, dirigido por la duquesa de Noblejas y el duque de Béjar. En él se distribuyeron preciosos recuerdos, algunos de exquisito gusto, como unas *écharpes* de gasa de todos colores y bolsas de seda, con pinturas, para las muchachas, y petacas y otros objetos muy bonitos para los muchachos. Estuvo animadísimo y muy bien dirigido.

Durante toda la noche se sirvió en el comedor un espléndido *buffet* y a última hora una suculenta cena.

Las duquesas de Noblejas, madre é hija, hicieron los honores con la exquisita amabilidad inherente en ellas, y sus invitados le agradecieron en alto grado tan hermosa fiesta.

Madrizzy.

La Reina de las aguas

es la de Paracuellos de Gileoa, pues no tienen rival entre las aguas sulfurosas españolas y extranjeras, para curar los desarreglos de la nutrición.

TEATRALERIAS

MESA REVUELTA

La viuda de Zorrilla.

Emilia Pardo Bazán, con el entusiasmo que siempre pone en todo propósito noble y generoso, me llama por teléfono para rogarme que le noticia de haber pedido algunos señadores que se conceda una pensión a la viuda del poeta Zorrilla no pase en este periódico sin un comentario favorable. Y yo, con la venia de mi director —y seguro de interpretar esta vez los sentimientos del director y de todos los redactores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,— no quiero dejar de enviar una nota de simpatía a los aludidos señadores por su proposición y a la ilustre condesa de Pardo Bazán por su recordatorio.

Zorrilla es, para mí, no sólo nuestro primer poeta lírico del siglo XIX, sino también nuestro primer dramaturgo. Hace ya más de un año, con ocasión del restreño de *Lealtad de una mujer*, aproveché la oportunidad para razonar esta afirmación. Ahora, el próximo estreno de *Margarita la tornera*, hará que los críticos musicales tributen nuevo homenaje a la memoria del gran poeta que inmortalizó la leyenda aprovechada por Fernández Shaw y Chapi para su ópera. La proposición de los señadores ha venido, por lo tanto, a tiempo. La *actualidad* les servirá de ayuda.

Esperamos que las Cortes procederán rápidamente a otorgar el amparo de España a la infortunada compañera del poeta inmortal, heredero directo de la musa de Lope y personificación genuina del alma de su pueblo.

A título de humilde revistero teatral, me adhiero de todo corazón al proyecto de pensionar a la viuda del hombre excepcional, que murió pobre y dejándola desvalida, después de haber sido reconocido y proclamado unánimemente como el más ilustre entre todos los españoles de su época.

**

Por los comediantes.

Azorin ha tenido una feliz iniciativa. Con otros diputados, ha firmado una proposición para que los derechos concedidos a los actores del futuro Teatro Nacional queden claramente definidos en la propia ley, sin aplazarlos para el Reglamento.

Yo supongo que la Sociedad de Artistas Líricos y Dramáticos le habrá ya significado a estas horas el agradecimiento de la colectividad. Perfecto derecho a ello tiene *Azorin*.

La enmienda entraña mayor importancia de lo que a primera vista parece. La gran dificultad para la fundación del Teatro Nacional ha de estar en la formación y organización de la compañía. Por esto conviene dar todas las facilidades y seguridades posibles a los actores, para que dejen a un lado sus vanidades y vean en las conveniencias del Teatro Nacional sus propias conveniencias.

José Ortega y Gasset, en hermoso artículo publicado en *El Imparcial*, aboga por la necesidad de crear una biblioteca científica importante. El problema capital de España es el problema de la cultura. Exactísimo. El progreso de nuestra biblioteca puede y debe ser más útil que el de nuestro teatro. Indudable. Pero aquí digo lo que de las escuelas dije: ¿En qué puede, la circunstancia de tener un Teatro Nacional, oponerse a la creación de escuelas, de bibliotecas y de centros de cultura pública reclame? Lejos de ser un estorbo, será un auxilio. No sería mejor, pues la proposición relativa al Teatro Nacional está ya a punto de ser aprobada, esperar a haber conseguido esto para tratar de conseguir lo otro? Todos solicitaríamos la creación de escuelas y de bibliotecas con mayor empeño é insistencia todavía que hemos solicitado la del Teatro.

La protección oficial a la escena española, aparte de que diversas razones accidentales y repetidas hasta la saciedad justifican el hecho, es; tanto ó más para que nos honren los extranjeros que para aprovecharla nosotros mismos. No ha de rebajarlos, en la imposibilidad de ver representadas aquí, en el original idioma, las mis-

mas comedias que pudieron ver fuera de aquí, traducidas imperfectamente?

El objeto del Teatro Nacional ha de ser principalmente este: eternizar las obras de nuestros viejos dramaturgos gloriosos. Después, vienen los otros dos fines esenciales: dar facilidades a los autores jóvenes para estrenar y hacer actores.

La organización de nuestros actuales teatros hace muy difícil que surja un nuevo autor; ni un actor nuevo. ¿No es muy significativo el hecho de que los mejores comediantes que nos quedan suelen pasar largas, muy largas temporadas, lejos de Madrid? Esto refleja la pobreza de nuestra vida escénica. La creación del Teatro Nacional podrá en parte remediarlo, atrayendo a algunos actores ilustres y estimulando a los inéditos a desenvolver sus aptitudes.

Por lo pronto, para el teatro de los poetas faltan actores. María Guerrero, Rosario Pino, Díaz de Mendoza, Morano, Ricardo Calvo, saben decir versos. Con éstos y algún otro será conveniente contar para resucitar el repertorio clásico. Y como obras forman actores, harése forzoso que nazcan nuevos comediantes, capaces de sentir a los poetas y de interpretarlos. Así, nuestros actores se emanciparán de las influencias exóticas que hoy les esclavizan y nuestro teatro recobrará su carácter típico español.

El Teatro Nacional será forzosamente, y en primer término, para los comediantes. De actores estamos bien nutridos, pues no hay nación que posea un repertorio tan rico, tan diverso, tan abundante como el de nuestros clásicos. Actores es lo que nos falta, y criadero de comediantes habrá de ser el Teatro Nacional. Por esto yo creo, y sigo creyendo, que el Comité debe componerse de actores exclusivamente, pues han de ser, en el orden económico, sus intereses los que se ventilen. Y por esto, la proposición de *Azorin*, a que antes aludía, me parece fundamental para la nueva ley... que ya va tardando demasiado en ser ley, y esta demora no deja de despertar naturales recelos.

Los "cines,"

Los cinematógrafos nos inundan de bazofia literaria: es verdad. Lo cual no quita para que, aun dentro de esta bazofia, haya su *acaparado* respectivos. Tres ó cuatro caballeros particulares se apoderan de un *cine*, y estrenan en él con encarnizamiento, disputando feramente los huecos del cartel a todos los demás. Así se concibe que, habiendo tantos teatros, muchos verdaderos escritores no logren estrenar, mientras algunos simpáticos perebillos dan cruz y raya a la fecundidad de Lope. Y conste que esta observación es absolutamente desinteresada, pues yo no tengo en cartera ninguna obra que llevar a los *cines*, y si la tuviera, no la llevaría.

Pero hay *cines* que merecen especial alabanza por el noble y lógico afán de perfeccionamiento, y porque los aficionados al drama, si no fueran allí, no tendrían dónde ir. Así, el Salón Nacional ha resucitado dramas y comedias en tres actos de Benavente, de D. José Echegaray, de Guimerá, de Rusiñol; el Coliseo Imperial, de Miguel Echegaray, de los Quinteros, de Eusebio Blasco. Y es curioso que ninguno de estos nombres haya figurado, por ejemplo, durante toda la actual temporada, en el cartel del Teatro Español.

Dentro de mes y medio—el Español y la Comedia estarán ya cerrados—un extranjero, amigo mío y aficionado al arte dramático, vendrá a Madrid. Deseará ir al teatro todas las noches, y yo tendré que acompañarle.

—Hoy no estoy libre hasta las once, y nos contentaremos con ver cualquier cosilla—insinuará mi amigo.

—¿Qué quiere usted ver?—le preguntaré.

—Nada serio. Cualquier cosa. Una zarzuelilla sin pretensiones.

Y le llevaré a la Zarzuela ó a Apolo.

—¿Qué atrocidad! ¡Qué hermoso local!—dirá mi amigo.—Si así son los teatros destinados al género chico, ¡qué serán los demás!

Al día siguiente me manifestará mi extranjero:

—Hoy vamos a dedicarnos seriamente al arte dramático. Quiero ver alguna obra literaria de fuerza.

—¿Qué clase de obra?

—Algo importante. Algo de Benavente ó de Echegaray.

Y llevaré a mi amigo al Salón Nacional.

¡Será de ver, cuando entre, su cara de asombro!

Caramanchel.

LAS MEJORES GALLETAS

y las mejores CAFES son indudablemente los de LA FORTUNA.

Pedidos en todos los almacenes de ultramarinos y os convenceréis.

Gran premio en la Exposición de Zaragoza.

SECCIÓN OFICIAL

"LA GACETA"

SUMARIO

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden declarando de utilidad é importancia y acreedora a la protección del Estado, la obra *Diccionario de Legislación Penal, Procesal y de Prisiones*, de don Fernando Cadalso y Manzano.

GUERRA.—Real orden circular dictando reglas sobre pasaportes a licenciados y reservistas.

FOMENTO.—Real orden ampliando hasta el 31 de mayo próximo el plazo para la presentación de proyectos para la construcción del ferrocarril estratégico de Santiago a Cortihana.

Otra aprobando los aparatos contadores registradores de velocidad para coches automóviles, de que es inventor D. Gabriel Briones y Esquivel.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Relación de las declaraciones de Derechos pasivos hechos por este Centro, durante la segunda quincena de enero último.

Gobernación.—Subsecretaría.—Anunciando la provisión, mediante concurso, de dos plazas de celadores marineros.

Dirección General de Administración.—Anunciando hallarse vacante la plaza de contador de fondos municipales de Alicante.

Anunciando el nombramiento de D. Leopoldo Bremón y Liano, para contador de fondos del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda (Cádiz).

El Fénix Agrícola.

Compañía Anónima de seguros contra el robo de caballerías, ha satisfecho por siniestros, durante el mes de enero último, 26.800,63 pesetas.—LOS MADRAZO, 34, Madrid.

LEYENDO PERIODICOS

LA PRENSA DE HOY

De A B C:

«En la mañana de ayer se celebró ante el juez del distrito de la Latina, Sr. Torre Trassierra, el juicio verbal que previene la ley en el especial procedimiento establecido para los delitos de injuria y calumnia.

A dicho acto asistieron el querrelado, señor Sánchez de Toca; el querrelante, Sr. Luca de Tena; el abogado de éste, Sr. Tercero, y el procurador Palacios.

Comparecieron también los testigos citados, para corroborar los extremos esenciales de la querrela; pero ni de las manifestaciones que éstos hicieron al Juzgado, ni de lo expuesto por el Sr. Sánchez de Toca, podemos hacer referencia alguna por impedirlo el secreto del sumario.

Sólo diremos, pues en esto no hay perjuicio alguno para nadie ni se infringe la ley, que el Sr. Sánchez de Toca invitó al Sr. Luca de Tena a discutir en el Senado uno de los aspectos de la cuestión que originó la querrela, y en el acto fue aceptado dicho requerimiento, si bien manifestó el Sr. Luca de Tena que aplazaba esta discusión (que él hubiera de todos modos promovido) hasta que el Juzgado instructor haya resuelto el asunto que a su competencia y atribuciones se halla hoy sometido, pues quiere demostrar ante el Senado y ante España entera que es más fácil levantar calumnias que probarlas.

De El País:

«En efecto, no hubo disidencia; los reunidos en casa del Sr. Canalejas no sólo no levantaron bandera rebelde, sino que para demostrar hasta qué punto son disciplinados, acordaron no acordar nada definitivo hasta el regreso del señor Moret.

Provisionalmente y hasta que el Sr. Moret les dé permiso para opinar, resolvieron que el señor Montero Ríos cambie impresiones con los comisionados gallegos que han venido a gestionar la aprobación del artículo 1.º de la ley de comunicaciones marítimas y que el Sr. Vincenti intervenga el jueves en el debate sobre la totalidad de ese proyecto.

Eso fué todo lo ocurrido en la reunión y eso fué todo lo que dió de sí el día político, aparte la última hazaña de Cierva que ha consistido en haber disputado por Yecla a su secretario particular, Sr. Codorniu, a quien nadie conoce en aquel distrito.

Es una hazaña digna del apéndice de Maura y, a eso, que es sencillamente plantar el caciquismo en pleno ministerio de la Gobernación, le llaman los mauristas desuajarle.

Ahora, si hay tiempo, el Sr. Cierva hará al señor Codorniu gobernador de una provincia cualquiera, y aun habrá quien diga que los conservadores no aman a la familia.

De El Liberal:

«Al reanudarse pasado mañana las sesiones, continuará en el Congreso la interpelación del Sr. Urzáiz respecto de la conducta del Gobierno, que no ha resuelto todavía el expediente de admisión temporal.

Después de las declaraciones hechas en la última sesión por los ministros de la Instrucción pública y de Estado, se espera con curiosidad el nuevo discurso del Sr. Urzáiz.

De J. Becker, en El Imparcial:

«Aunque menos estimada, por no ser tan conocida, no es menos patriótica ni menos útil la obra de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Zaragoza.

Se encuentra al frente de dicha Facultad, como decano, un competentísimo medioevalista, don Eduardo Ibarra y Rodríguez, hombre relativamente joven, de gran independencia de caracteres y de mucha y sólida cultura, y forman parte de aquélla, entre otros, D. Andrés Jiménez Soler, antiguo alumno de la Escuela zaragozana, oficial que fué del archivo de la Corona de Aragón y doctísimo investigador de la historia aragonesa; D. José Salarrullana, también discípulo de dicha escuela, consumado latinista, y uno de los que hoy tienen mejor preparación para los estudios medioevales; D. Manuel Serrano Sanz, brillantísimo individuo que fué del Cuerpo de Archiveros, varias veces laureado por sus notables trabajos, y el auxiliar D. Manuel Mora Gandá, cuya competencia se ha demostrado en su interesante labor de investigación.

En dicha Facultad se trabaja seriamente, con gran entusiasmo, procurando que los estudiantes no se contenten con ganar el curso, sino que aprendan a trabajar por sí; y se aspira a crear especialidades, cultivando con atención y cuidado las aptitudes y las aficiones de cada uno, haciendo que investiguen personalmente y que trabajen sobre las fuentes originales. Los alumnos van con los profesores a los archivos, examinan pergaminos y monedas, descifran inscripciones, hacen excursiones a visitar los monumentos, y en contacto constante unos y otros, pasean, leen, discuten y puede decirse que viven, y de esta suerte la meritísima Facultad realiza la noble aspiración que el Sr. Ibarra ha sintetizado en estas frases: «Así podremos ayudarnos y sin estorbarnos mutuamente, ser cada cual núcleo que vaya formando alumnos especializados que aprendan, no a discurrir a lo loco, sino a trabajar sin ruido con solidez y ahinco, y si estos alumnos así dispuestos van poco a poco infiltrándose en Cátedras de Universidades é Institutos y en el sitio donde caigan forman ambiente de trabajo serio, y habremos contribuido los profesores de Zaragoza al progreso de la patria española, y no podremos estar satisfechos de ganar honradamente las pesetas que nos da el Estado?»

Pero no ha hecho eso sólo. El Sr. Ibarra, utilizando las lecciones que encierra la interesante obra del Sr. Altamira «Enseñanza de la Historia», y trabajando al lado del sabio arabista don Julián Ribera—cuyo nombre debemos pronunciar con respeto cuantos a los estudios históricos nos dedicamos—se propuso reanudar, aun que dándole nueva dirección y distinta finalidad, la labor emprendida en 1876 por el erudito simo escritor aragonés Sr. Ximénez de Embay y con un núcleo de hombres tan competentes como entusiastas, en el que, además de los señores Jiménez Soler, Serrano Sanz y Salarrullana, se cuenta a D. Francisco Aznar Navarri, D. Carlos Riba, D. Juan Maneva Puyol, erudito de Derecho de la misma Universidad de Zaragoza; D. Juan Martínez de la Vega, erudito de guerra; D. Manuel Mora Gandá y mozo de Pedro Lougas, ha emprendido la publicación de una «Colección de documentos para el estudio de la historia de Aragón», de la que han visto ya la luz varios tomos, a cuál más interesante y a cuál más útil.

HISTORIA MILITAR

El Cuerpo de Carabineros

El ilustrado escritor y capitán de Carabineros D. Benito Pintado ha publicado un interesante libro que se titula 'Notas para la historia militar del Cuerpo de Carabineros'.

Este libro reúne condiciones especiales y llena un vacío; lo primero, porque está escrito en un estilo tan claro y sencillo que resulta en verdad elocuente y al alcance de todas las inteligencias; lo segundo, porque hasta ahora no se había recopilado, reunido la historia esencialmente militar del brillante Instituto, y el libro del Sr. Pintado no es un conjunto de notas, de relatos, de descripciones, sino una obra con filiación, con orden cronológico, una verdadera historia sintetizada, que difícilmente podrá ser objeto de ampliación, porque el autor ha sabido recoger en su libro cuantos datos y antecedentes oficiales existen y otros muchos que particularmente y por tradición se conservan, y que forman un arsenal precioso de los triunfos, victorias y glorias del Cuerpo de Carabineros.

Pero el libro del Sr. Pintado está avalorado, además, por otra cualidad sobresaliente que le hace instructivo y educativo. Un notable escritor profesional, muerto en edad temprana, por desgracia para la obra intelectual del Ejército español, dividía la bibliografía militar del soldado en tres partes: libros instructivos ó de pura técnica militar; educativos, que se refieren á la parte moral, y educativos-instructivos, que abarcan los dos extremos.

No es esta la ocasión de estudiar el grado de progreso ó decadencia á que ha llegado la bibliografía militar española, si bien creemos que ha adelantado mucho, debido á la instrucción que hoy es patrimonio del Cuerpo de oficiales; pero sí hemos de afirmar que el libro del Sr. Pintado se encuentra clasificado, á nuestro juicio, en el tercer grupo de los antes citados, puesto que por su estilo está al alcance de las categorías superiores y de las inferiores, y por su fondo, no sólo es una narración histórica, sino que se hacen oportunos comentarios, se sacan las debidas consecuencias, se estimula al trabajo y se pone de relieve el esfuerzo heroico, el valor á prueba, la abnegación sin límites, las virtudes todas para ejemplo y modelo de los que hoy forman en las filas del distinguido Cuerpo.

El Sr. Pintado comienza haciendo una reseña histórica desde los tiempos en que ya hay un rudimento de organización, en 1820, hasta el año 1842 en que ya la organización es militar, en la época del mariscal de campo D. Martín José de Iriarte; detalla después la organización actual, en que ya se han perfeccionado deficiencias que habianse notado en épocas anteriores, y en que el Cuerpo consta de una Dirección general, diez Subinspecciones, treinta y una Comandancias y un Colegio, con 638 jefes y oficiales y 14.259 individuos de tropa.

Los capítulos que el Sr. Pintado consagra á la descripción de los Colegios del Cuerpo y al acto de entrega de la primera bandera, concedida en 7 de abril de 1875, son muy curiosos é impresionan agradablemente el ánimo.

Después, el ilustrado capitán Sr. Pintado se detiene narrando la intervención en las guerras del Cuerpo á que pertenecen, y son páginas brillantes, hermosas, aquellas en que relata el ataque á la Casa Ayuntamiento de Cádiz en 1808; la acción de San Román de Camperu (Navarra), en 1873; la heroica defensa del fuerte de Enderlax en 1874; el mismo año; la defensa y retirada del fuerte de Berro; la energía y notable conducta del carabiniero Díez Cordero en el sitio de Bilbao en 1874, y otros muchos hechos en que el Cuerpo de Carabineros, verdaderamente militar, supo cubrir de laureles la gloriosa y bendita enseña de la Patria.

Pero el Sr. Pintado hace más. El Sr. Pintado nos da á conocer en cuatro rasgos á las ilustres personalidades que han dirigido el Cuerpo, desde el inspector D. José Ramón Rodil, marqués de Rodil, hasta el actual director general, excelentísimo Sr. D. Enrique Franch, espíritu caballero, justiciero, enérgico, activo; carácter admirable, militar, entusiasta y exacto cumplidor de sus deberes, que ya conoce el Cuerpo de Carabineros desde que en Las Muecas vió cómo entregaban á torrentes su sangre en holocausto de la Patria.

El Sr. Pintado señala además en su libro tres necesidades: una, la de que se procure llegar al mejor acuartelamiento de las fuerzas del Cuerpo; otra, la de que estas fuerzas se organicen en batallones y regimientos, dado su esencial carácter militar, y otra, la de que se honre y perpetúe la memoria gloriosa de los héroes del Cuerpo, y en especial la del alférez Méndez, la del carabiniero Cordero, y la de los fusilados de Enderlax.

Justas, patrióticas, nobles, son las pretensiones del ilustrado capitán Pintado, y al felicitarle por su libro, que reúne condiciones especiales, y que ha venido á llenar un vacío, no dunde que á su lado hemos de estar cuantos amamos las glorias de los distintos Cuerpos, que son las glorias del Ejército, y en definitiva las de España.

Enrique Lagasca.

ACTUALIDADES

Los lectores de tan interesante publicación esperan con verdadera impaciencia la salida del número de esta semana, que se pondrá á la venta mañana miércoles. Les esperan porque tienen la seguridad que en él verán reproducidas con perfección absoluta fotografías de los asuntos de resonancia ocurridos en estos últimos días; porque tienen la evidencia (y afirmamos que no sufrirán decepción alguna) de que en él encontrarán informaciones sorprendentes del Rey en el Astillero de Pasajes, en el aeroplano de Wilbur Wright y en el concurso de Skis de Aguas Nuevas, el estreno de 'Margarita la Tornera' en el Real, de la logada y desembarque del 'Virillo' en Cádiz, de las fiestas del Carnaval presente, de las últimas novedades teatrales, del fallecimiento del alumno de la Beneficencia municipal señor Castro, y de todo cuanto puede inspirarles verdadero interés.

COMUNICADO

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío: Enterado por la Prensa de que en el Congreso se había hablado en forma despectiva de la Sociedad que presido, ruego á usted tenga la bondad de hacer públicas las siguientes afirmaciones: 1.º No es cierto que la presidencia de la Sociedad Española de Construcciones Metálicas haya sido ofrecida hace tres años á persona alguna, por hallarse hacia ya tiempo muy dignamente ocupada. 2.º Ni entonces ni en época alguna anduvo este cargo ofrecido por los hoteles de San Sebastián. 3.º y último. La Sociedad Española de Construcciones Metálicas no tiene absolutamente nada que ver en el asunto de la hojaldeta. Espero de su espíritu de justicia la publicación de estas líneas, que ponen en su lugar afirmaciones hechas en la Cámara y absolutamente desprovistas de fundamento. De usted atento y seguro servidor, G. B. S. M.—El Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad Española de Construcciones Metálicas, Faustino Carro. Madrid, 23 de febrero de 1909.

maciones hechas en la Cámara y absolutamente desprovistas de fundamento. De usted atento y seguro servidor, G. B. S. M.—El Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad Española de Construcciones Metálicas, Faustino Carro. Madrid, 23 de febrero de 1909.

LOS TEATROS

ESTRENOS

SIN TITULO

Romea.—Ayer tarde se estrenó en este teatro el juguete cómico 'Sin título', original del señor Lobo Regidor. Es de asunto cómico, y el público celebró la obra con aplausos y risas. Se trata de dos jóvenes matrimonios, cuyos maridos hacen creer á sus mujeres que tienen el título de abogado el uno, de médico el otro. La situación de aquéllos da lugar á divertidos lances. La obra fué interpretada con el esmero con que acostumbraban los actores de Romea.—M.

BENEFICIOS

Por la familia de Peral.

Español.—Una idea noble y generosa, como es la de allegar fondos para alivio de la situación en que se halla la familia de aquel gran patriota, que se llamó Isaac Peral, ha tenido fácil desenvolvimiento, gracias á la iniciativa de María Tubau y á la voluntad organizadora de los señores Luca de Tena y Benlirua. Un público selecto y distinguido llenó el Teatro Español anoche, para contribuir con su óbolo á la caritativa misión que dictaba el espectáculo. Todos los artistas que en él han tomado parte, lo han hecho de un modo amplio, generoso y desinteresado, mereciendo por ello las más expresivas alabanzas, y muy especialmente, el tenor Anselmi, que, aun siendo extranjero y desconocedor del terrible drama que giró en torno de la vida del marino á cuya familia se atendía, se ofreció gustoso, dió toda clase de facilidades y hasta hubiera compuesto él solo todo el programa, por ser su voluntad tan grande como su arte.

La compañía del Español ejecutó tan acertadamente como de costumbre dos actos de 'El cabalero lobo', y Lucracia Arana, su hermano Pablo y Moncayo, se unieron á Balbina Valverde, para interpretar 'Chateaux-Margaux'. El alejamiento voluntario de la escena de Lucracia Arana, es doblemente sentido cuando en un rápido pasar se la ve surgir en el teatro para aliviar una desgracia, poniendo al servicio de la misma sus prodigiosas dotes artísticas y su indiscutible talento.

Ayer cantó espléndidamente la referida zarzuela, y para corresponder á los aplausos del público, recogió varias jotas que la valieron otras tantas ovaciones. Lucracia Arana, triple mimada del público, obtuvo anoche señalada prueba del afecto y entusiasmo que por ella guarda aquél.

El éxito que Anselmi obtuvo fué el que se merecía tan preclaro artista. Cantó como él sabe, delicioso de voz y de entonación, demostrando que el arte no guarda ningún secreto para él, que tiene el medio infalible de conquistar al público.

El aria de 'Luise Miller', de Verdi, y la 'Matinata', de Tosti, figuraban en el programa para ser interpretadas por el gran tenor, pero el entusiasmo del público fué tanto y tan ruidosas las manifestaciones que de ello dió, que Anselmi vióse obligado á dejarse oír en tres canciones más. 'Non me amati più' y 'La mia canzone', de Tosti, y la 'Matinata', de Leoncavallo.

Al final de cada una de estas piezas musicales las ovaciones fueron grandísimas, pues el público no se cansaba de oír á aquel cantante, que de tan maravilloso modo expresaba amores y tristezas.

La fiesta fué brillante, el resultado será sin duda el apetecido y bien merecen un sincero aplauso los que han contribuido al espectáculo y los que le han organizado.

DEBUTS

Trío.—Por indisposición repentina del señor Figuerola, se representó, en lugar de la ópera anunciada, la zarzuela 'Marina', en la que hizo su presentación el notable barítono Sr. Hervás, que escuchó ruidosas ovaciones en el cuarteto del primer acto y en el brindis del segundo, que repitió entre calurosos aplausos. El papel de Jorge fué interpretado, con gran acierto, por el aplaudido tenor Sr. Alda, que por deferencia á la Empresa se encargó de él repentinamente, siendo muy aplaudido.

Damos la enhorabuena á la Empresa por tener en su compañía los dos barítonos más celebrados de zarzuela grande.

El miércoles, á las cuatro y media de la tarde, y á las nueve de la noche, la aplaudidísima ópera 'La vida alegre' y las flocas amaestradas.

Mestre Martínez, preso

(De nuestro corresponsal) MURCIA 22

En toda esta población no se habla nada más que de un hecho graciosísimo, aunque lamentable, ocurrido al conocido Mestre Martínez, popular por sus trabajos periodísticos y habilidades para organizar trenes 'botijales'. El hecho lo cuenta un periodista local, y es el siguiente: Hace días llegó á Murcia sigilosamente, vestido con un largo gabán y una gorra de viaje. Se hospedó en el Hotel Patrón, en donde se inscribió con el nombre de Mestre Martínez. Después de alimentarse opíparamente, el 'misterioso' turista internóse por las más recónditas callejuelas del barrio de San Juan. La extraña figura del Sr. Mestre llamó la atención del pueblo inocente, el cual comenzó á lanzar improperios y pedradas contra el supuesto 'iranchute', hasta el punto que se vió obligado á protestar enérgicamente. Nunca lo hubiera hecho. Levantar la voz y caer sobre él una pareja de Orden público, todo fué uno. Pocos momentos después, y entre varios 'polis', el supuesto turista carnavalesco ingresaba en la Inspección de Vigilancia. Inútiles fueron las explicaciones que dió en ésta el Sr. Mestre. Nadie le conoció. Hecho el atestado, fué conducido á la cárcel, en donde le han tenido como un demente y objeto de burlas y chanzas cada vez que pretendía identificar su personalidad. Ayer, un periodista que fué á la cárcel, casualmente, reconoció en el acto al Sr. Mestre, gracias á lo cual el encarcelado se vió momentos después en libertad. Si el contratiempo de estar metido en un calabozo varios días ha molestado á periodista tan popular, más le ha acojonado el que, cumpliendo las ordenanzas, le afeitaran y cortaran el pelo al rape. Esta medida de aseo no puede ser censurable; pero sí es de lamentar el que dejaran como á un

'quinto', pero que completamente 'pelao', al que tanto ha hecho por la fiesta de la 'Sardina'. Suceso tan venturoso ha causado al protagonista tal disgusto, que ha circulado la noticia de que el mismo día de su libertad tomó el tren, no se sabe para dónde, y haciendo la seria promesa de no volver más á Murcia, y si lo hace, con una cota de malla en la cabeza.—C.

ESTADO DEL TIEMPO

De nuevo se establece el régimen de bajas presiones que invade la Península de Sur á Norte. El desnivel barométrico asciende á 11 milímetros. El cielo conserva el mismo aspecto de los días anteriores; esto es, despejado en el centro de España y muy nuboso en el resto. En las costas del Estrecho y Galicia existe fuerte marejada, con viento duro del Este, notándose ligera agitación en el mar y en los demás puntos del litoral. Las temperaturas máximas son primaverales, y en las mínimas se observa un pequeño aumento con relación á las de ayer. En conjunto, el buen tiempo ha perdido su firmeza.

PROVINCIAS

Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 4 columns: CAPITALES, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milims. Rows include San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo, Coruña, Pontevedra, Orense, León, Burgos, Valladolid, Salamanca, Zamora, Sta. Cruz Tenerife, Cáceres, Badajoz, Córdoba, Sevilla, Huelva, Málaga, Jaén, Granada, Almería, Murcia, Alicante, Valencia, Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Segovia, Avila, Guadalupe, Soria, Huesca, Zaragoza, Teruel, Barcelona, Palma.

EXTRANJERO

Temperatura de hoy á las 7 de la mañana.

Table with 2 columns: City, Temperature. Rows include Lisboa, Oporto, Funchal, Paris, Cherburgo, Brest, Burdeos, Biarritz, Lyon, Marsella, Roma, Nápoles, Bruselas, Valencia, Greenwich, Berlín, Hamburgo, Viena, Budapest, Copenhague, Cristianópolis, Moscú, Nicolaieff, Petersburgo.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 2 columns: Observación, Value. Rows include Presión (Máxima 707 mtros., 12 n. Mínima 702 ídem., 8 t.), Viento (Dirección NO, Recorrido 213 kilómetros), Temperatura (Máxima al sol 24°, Mínima -2°, Máxima 85°, Mínima 36°), Humedad relativa (Máxima 85%, Mínima 36%), Estado del cielo (despejado), El barómetro desciende rápidamente, Tiempo probable (nuboso, con viento fresco del NO).

SUCESOS DEL DÍA

Por coger serpentina.

Entre el barullo de máscaras que había ayer tarde en el paseo de la Castellana, un cochero no vió que entre las patas del caballo se metía atrevido un muchacho de diez años, de los que recogen serpentina. El vehículo atropelló á la criatura, produciéndole una herida en la cabeza que ocasionó en el pecho, de pronóstico reservado.

Victima se llama Julio Alvarez Carretero. No abandonéis el domicilio.

El atractivo de las fiestas carnavalescas hizo que ayer tarde abandonara su casa la familia que habita en la calle de la Lealtad, núm. 10 piso tercero, y aprovechando esta ausencia los ladrones, forzaron con palanquetas la puerta y robaron cuatro pañuelos de crespón y otras 'trivoltas'. Después ya no se ha vuelto á saber más de ellos.

Vayan con Dios!

En la Comisaría de Palacio se presentó ayer Concepción Blasco á denunciar que anteaer salió de paseo su hija Pilar Reguera, de quince años, acompañada del novio, Francisco Góngora, de veintidós años. Han transcurrido muchas horas y ninguno de los dos ha aparecido. ¿No era ya hora de que hubieran vuelto?

Atropellos

Por una de las carrozas que concurren ayer tarde al Paseo de Recoletos, fué atropellado el muchacho de quince años, Antonio Parrillo Jiménez, que resultó con una herida grave en el pie izquierdo. De su primera cura se encargó el médico de guardia de la policlínica de la calle del Almirante. También en la calle de Toledo fué atropellado por el caballo que montaba Manuel González, la niña de once años, Margarita Guillén Fernández. Resultó la víctima contusiones de pronóstico reservado.

Riña en las Ventas.

La afición á las bebidas bien se la exterioriza estos días de fiesta. ¿Cuántos curdas se ven por esas calles!... exclama la gente, en tono de tristeza y desconsuelo. Efectivamente, á cada paso se encuentra uno con un ebrio en Madrid. En las Ventas hubo ayer una colisión entre varios individuos que se replegaron en aquellos

merenderos á cultivar la pasión de la bebida. Se dieron de palos y resultaron heridos los protagonistas Ezequiel López Alfaca, de veinte años, y Pedro Betia Jiménez, pertenecientes á los dos bandos rivales. Otro de los contendientes, llamado Víctor Jiménez Girona, de treinta años, fué detenido en el acto. El autor de la herida inferida á Betia, que se llama Juan Bermúdez, fué detenido horas después.

Amenazas de muerte.

Dofia Emilia del Cid Cervera ha denunciado en la Comisaría del Hospicio, que había sido objeto de malos tratos y amenazas de muerte por parte de Carlos Sanmartín.

No es para tanto.

Anoche fué detenido en la calle de Atocha un empleado del Depósito Judicial, que en la taberna número 50 de la calle de Santa Isabel, por una jugada de tute, le disparó tres tiros á Arturo Yepes, un parroquiano que intervino para aclarar, en perjuicio del primero, una partida embrollada. El agredido resultó ileso, por obra de la suerte y porque realmente no había motivo para los tres tiros.

¡Pican, pican!

En la calle de Calatrava, 30, tercero, se comió ayer un robo con fractura de puertas. De un baúl se llevaron los ladrones 16 pesetas y una sortija de oro. No es gran cosa, pero ¡pican, pican, los ladrones!...

Niña abrasada.

La niña Manuela Mondedeu, de dos años, se cayó ayer en el brasero y se produjo quemaduras de segundo grado en la región glútea.

El oso herido.

Ayer noche rieron en la plaza del Progreso cuatro individuos disfrazados grotescamente, uno de ellos de oso, imitando á los que traen á Madrid los húngaros trashumantes, atados del hocico. La cuestión fué motivada por el vino. Un sujeto llamado José Garofa Gutiérrez, de treinta y dos años, apodado 'Pepe el largo', quiso apoderarse de la bota que el oso domesticado, Luis López, de veinte, apisonaba entre sus garras. Ante las caricias de la fiera, el otro se sintió cazador de osos, y le asestó una puñalada en un brazo. La herida es grave. Luis ingresó en el Hospital Provincial, abandonado por el domador, que le estuvo haciendo bailar toda la tarde.

¡Se acabó el carbón!

Un criado que servía en casa del duque de Arión, se puso de acuerdo con un traperero para entregarle todos los días algunos cubos de carbón de la casa, sin dudar pensando que el combustible no era cosa digna de respeto. Lo malo es que no han pensado lo mismo los propietarios del carbón y han hecho que el criado y el traperero pasen ante las autoridades á explicar detalladamente sus opiniones sobre el carbón ajeno.

Muchacho aprovechado.

Con el solo deseo de ver las máscaras, iba por Recoletos un muchacho; pero, de pronto, sintió la tentación de apoderarse de algo que por allí hubiese. Metió la mano por la ventanilla de un coche, cogió un portamonedas y un reloj y muy satisfecho de la broma de Carnaval que acababa de dar á las señoras que iban en el coche.

Haz bien...

Iba pacíficamente, por la calle de Raimundo Lulio, un individuo, llamado Ignacio Herrera, cuando vió que dos lecheros disputaban agramente. —¡Qué demonio de hombres!—pensó Herrera. Pareció mentira que en estos días de animación y alegría haya quien piense en pelear. Y se metió por en medio para separar á los lecheros peleadores. En aquel momento, uno de los lecheros enarbolaba un garrote y el que se llevó dos garrotazos fué el pobre Herrera, que, herido en la cabeza, de pronóstico reservado, pasó á la Casa de Socorro.

Hoy ha salido para Fez nuestro compañero de Redacción Rodríguez de Celis. En nuestro deseo de que nuestros lectores estén siempre bien informados, hacemos gustosos este nuevo sacrificio. Rodríguez de Celis nos informará extensamente de cuanto en Fez haga la Embajada española, y reseñará con su acostumbrada escrupulosidad cuanto de notable presencia en la Corte del nuevo Sultán.

ALCANCE POLITICO

Anoche se reunió el Consejo de Sanidad para ocuparse de la provisión de la plaza de inspector de Sanidad exterior, vacante por renuncia del Sr. Sañudo. Fue nombrada una ponencia que se encargará de determinar los requisitos que han de exigirse á los que se presenten al concurso que ha de anunciarse en su día, para la sustitución del señor Sañudo en el expresado cargo.

El gobernador civil de Barcelona telegrafía la llegada á dicho puerto del vapor 'Citt de Milano', conduciendo sesenta y nueve españoles procedentes de Columbia. Como el gobernador consigna en el despacho que los pasajeros en cuestión han sido objeto de malos tratos durante la travesía, el ministro ha ordenado se abra una información para esclarecer cuanto con dicha denuncia se refiere y averiguar al propio tiempo si el buque expresado está ó no autorizado para el transporte de emigrantes. Si, en efecto, no estuviera autorizado para ese servicio, y los malos tratos de que se habla fueran ciertos, se exigirá la debida responsabilidad á los armadores.

Al reunirse las sesiones, el Sr. Labra explanará en el Senado una interpelación sobre las relaciones políticas y económicas de Cuba con España y la aplicación del Tratado de París al cumplirse los diez años de haberse ratificado.

El próximo miércoles se reunirá en casa del general López Domínguez las minorías democráticas para acordar el plan de campaña política y parlamentaria que han de seguir en las cuestiones pendientes en ambas Cámaras. Claro es que el principal asunto en que se ocuparán será en la actitud que la minoría democrática del Senado adoptará respecto al proyecto de Administración local; actitud que juzgará por lo que ayer decía uno de los dignos individuos de la minoría citada, será de enérgica y tenaz oposición, tanto en la presen

Orden de la Plaza para el 24.

Oficial general de día: Excmo. Sr. D. Carlos Palanca. Parada: Wad Ras. Jefe de parada: Señor teniente coronel de Wad Ras, D. Manuel Figueras Santa Cruz. Imaginaria: Señor teniente coronel de Arapiles, D. José Ortega López. Guardia del Real Palacio: Wad-Ras, 2.ª sección del 10.º Montado y 22 caballos de la Reina. Jefe de día: Señor comandante del 10.º Montado, D. Julio Fernández España. Imaginaria: Señor comandante del Príncipe, D. Salvador González Molina. Visita de Hospital: 4.º Montado. Reconocimiento de provisiones: 2.º Mixto.

tación de enmiendas como en la petición de votaciones, no faltando quien opina que deben pedirse votaciones para todos los artículos importantes.

En cuanto las Comisiones que ya están en Madrid gestionando la reforma ó anulación del proyecto de ley de Comunicaciones marítimas, y las que con el mismo objeto han de venir todavía de otras provincias, visiten, como han acordado, al Sr. Montero Ríos, éste les expondrá la conveniencia de convocarlas á una reunión general, en la que se tratarán todos los asuntos que actualmente interesan á Galicia, y que son, principalmente, el del ferrocarril de Orense á Zamora, el del pleito de la hojalata y el de las Comunicaciones marítimas.

En cuanto al primero, los gallegos esperan con impaciencia la resolución del Gobierno, aplazando hasta tanto que ésta se conozca la celebración de mítins y otros actos de propaganda. Respecto al pleito de la hojalata, recuerda el Sr. Montero Ríos que hace dos años propuso y sostuvo él la teoría de que debía resolverse la cuestión, no esperar á la decantada avenencia, que nunca llega; y en cuanto al proyecto de comunicaciones marítimas, cree que, si se aprueba tal como está redactado, será la ruina de las provincias del litoral y de los puertos españoles.

Mundo eclesiástico

Por la Sagrada Congregación de Regulares se ha facultado á la superiora del instituto de Oblatas del Santísimo Redentor, para que traslade el Noviciado desde Oropúez, en cuyo edificio se encuentran los novicios con local amplio de las mejores condiciones.

Han sido nombrados: cura ecónomo de Olmeda de la Cebolla, D. Jerónimo Rodríguez; ídem de Sevilla la Nueva, D. Bernabé Sanchi-Idrián.

Idem de Robledo de la Jara y de Cervera, D. Luis Ramos; coadjutor de Morata, D. Saturnino Maciaco; ídem de Extremadura, D. Juan Escribano; ídem de Carabanchel Alto, D. Lorenzo Niño; capellán del Asilo Escuelas del Carmen en Carabanchel Bajo, D. José Rodríguez; organista del convento de Grifón, Sr. María Castillo, y cantora del mismo convento, Sr. María López.

Se halla enfermo, aun cuando no de cuidado, afortunadamente, el inteligente maestro Capilla de la catedral de Madrid, D. Gregorio Serra.

Del 28 del actual el 7 de marzo próximo, tendrán lugar los muy solemnes ejercicios al Santo Cristo, en la iglesia parroquial de San José, de esta corte, predicando el Rvdo. P. Gregorio Rodríguez.

El Carnaval en Madrid

Los bailes.

De los que anoche se celebraron, el más animado y concurrido ha sido el del Círculo de Bellas Artes en el Teatro Real.

Desde media noche, la sala ofrecía un aspecto deslumbrador, siendo muchas y muy hermosas las mujeres que contribuían á animar la fiesta. El acuerdo tomado por la Junta directiva de no permitir la entrada de máscaras con disfraces atentatorios al buen gusto, ha surtido sus efectos.

A las cuatro de la mañana continuaba la fiesta, amenazando prolongarse hasta las primeras horas del día.

Comparsa de protesta.

Anoche nos visitó una Comisión de la comparsa La Nueva Riojana, rogándonos que hiciéramos constar su protesta contra el fallo del Jurado que adjudicó los dos primeros premios á las comparsas La Alcarreña y Los niños de Ercia, en tanto que á La Nueva Riojana sólo le han otorgado un accésit de 50 pesetas.

Entienden los de esta última comparsa que las premiadas no son superiores á ella en mérito, y atribuyen la decisión del Jurado á que las premiadas llevaban parejas de baile, de que éstos carecían, por creer que en las bases del concurso sólo se citan comparsas, pero no bailadores.

La Junta directiva de La Nueva Riojana no quería aceptar el accésit que el Jurado le otorga; pero, obligado por éste á que recogiese el vale de las 50 pesetas, nos ha manifestado el Sr. presidente de la referida comparsa, D. José Gómez, que quedan á disposición de los alumnos internos de la Facultad de Medicina las 50 pesetas para cooperar á los gastos que origine la colocación de una lápida en la sepultura del malogrado alumno de dicha Facultad, Sr. Castro, fallecido días pasados víctima del tifus.

Los que fueron compañeros del desdichado Sr. Castro pueden recoger las 50 pesetas para dicho fin en el domicilio del presidente de La Nueva Riojana, D. José Gómez, Costanilla de Santiago, 10 y 12.

TERCER DÍA

Amanece con sol espléndido y temperatura primaveral.

La animación ha sido extraordinaria. Todo Madrid se lanzó á la calle desde las primeras horas de la tarde, formando un hervidero de personas en las calles más céntricas y afluente á la de Alcalá.

Esta y Recoletos presentaban un aspecto imponente. Era difícil avanzar entre la muchedumbre compacta que se estrujaba en la acera de la esquina del ministerio de la Guerra, procurando ganar el paseo, donde los vendedores de confetti hacían esfuerzos heroicos para defender sus puestos de la acometida de aquella ola humana.

Hubo más disfraces que en los dos anteriores días, pero no hubo ninguno nuevo que llamara la atención por su originalidad.

Desde las carrozas y tribunas se arrojó gran cantidad de dulces, flores y confetti.

Muchos de los que ocupaban las primeras abandonaron hoy el disfraz para mayor comodidad, y por no tener objeto, realmente, aquél.

Las carretas se relegaron al fondo del carro, y sólo contadas personas—feas sin duda—conservaron puesto el antifaz.

También se demantelaron las velas de los balandros, y se quitaron adornos y detalles engorrosos de las carrozas que ganaron premios. En fin, que la estética sufrió hoy un rudo golpe, venida por su rival, la soberana comodidad.

Mañana, último día del desfile de carrozas y coches engalanados.

Los camiones y carros de mudanza volverán á ser útiles á aquellos servicios para que fueron creados, y, desprovistos de flores y trapos, los veremos durante todo el año cargados de muebles, de carbón y de latas de petróleo, justo castigo á la vanidad con que estos días lucieron sus galas olvidando su humilde nacimiento.

Reparto de los premios. Mañana miércoles, á las doce del día, se procederá al reparto de los premios en metálico obtenidos por las estudiantinas y comparsas, y el Gobierno civil de Madrid.

LOS HÉROES DE LA CARIDAD

Unas palabras más sobre el hermano Juan

Ya que parece que José Faraldo ha dado fin á sus interesantísimos artículos, insertos en este periódico, sobre ese hombre tan extraordinario del que no sabemos con seguridad ni su propio nombre, contentándonos con denominarle como él ha querido que se le llame, con el humilde nombre de hermano Juan, permítaseme que eche mi cuarto á espaldas para añadir algo de lo que se sabe de él, y digo de lo que se sabe porque este hombre tiene un interés extraordinario en que no se sepan sus buenas obras.

¡Precisamente ahí está su mayor timbre de gloria! Cumple á la perfección aquella máxima evangélica en la que se nos ordena que no sepa la mano izquierda las buenas obras que haga la derecha, cosa tanto más de elogiar en estos tiempos de populchería y exhibición en que la humanidad se ha hecho ferviente adoradora del auto-bombo.

Estoy seguro, segurísimo, de que es para él motivo de disgusto grandísimo el verse sacado á la luz pública en la Prensa en esta ocasión al relatar su caridad inagotable, su altruismo sin límites, y esas dotes admirabilísimas que posee en alto grado de bondad, de talento y de cultura.

Hay pruebas de ello; hace ya unos años, cuando su presencia en el Hospital fué notada por el público por la caridad ejercida con aquella humildad sublime, los periodistas y reporters volvíronse de cabeza para ver, oír y hablar con aquel misterioso personaje que se presentaba de aquella manera, como era, como un ser superior que rechaza el aplauso humano por efímero y busca el galardón eterno.

Por aquel entonces no sólo los periodistas, sino algún literato de fama, buscaba en el hermano Juan un estudio psicológico que ofreciera al público en una novela en que jugará gran papel.

Por fin, un alumno interno entonces, hoy doctor joven, que colabora en LA CORRESPONDENCIA, creo que fué, sin que lo asegure, el que pudo, gracias á su entrada en las salas del Hospital, hablar al día del hermano Juan y sorprenderle con una instantánea que publicó un periódico ilustrado (creo que fué el ABC en su primera época).

El que cometió aquella imprudencia, justificable y de agradecer por el fin que perseguía, creo que no tuvo valor para presentarse nuevamente ante el hermano Juan, no por temor á un regaño, incompatible con su genio angelical, pero sólo ante la perspectiva de una mirada de reconvencción de aquellos ojos sugestionadores é indefinibles del hermano Juan, no se atrevió á hacerle.

Tal es el interés que tiene en pasar desapercibido.

Yo estoy convencido de que sus mejores acciones las ignoramos, aunque tengo la esperanza de que se ha de llegar á saberlas, como su verdadera vida, que sólo por conjeturas sospechamos; el hermano Juan escribe mucho, y entre ello, que algo será de su vida, se encuentran estudios de moralidad, que aunque nadie conoce, no cabe duda que han de ser admirables, por aquello de que el mejor predicador es Fray Ejemplo.

Se cuenta que en los tiempos en que salía á la calle, pues ahora, hace poco, ha llevado una temporada de tres ó cuatro años sin salir, pasando cierta tarde por la Carrera de San Jerónimo con su traje habitual (un sayal pardo con un cinturón y el crucifijo colgado y medio descalzo, con sandalias), unos mal educados, de los que siempre hay, se mofaron de él; acercóse el hermano Juan muy resuelto á ellos, y les demostró, con razones y palabras, la insensatez que estaban cometiendo, y tal es la palabra fácil y convincente de este hombre, que aquellos mal educados callaban arrepiñados, cuando sin poderlo evitar, el hermano Juan se arrojó ante ellos, les besa la mano y desaparece cuando aquellos dos sujetos no habían salido de su estupor.

Acciones como ésta, mil; pero, como digo, la mayor parte se conservan inéditas.

El hermano Juan es profundamente religioso, y cuanto en artículos anteriores se ha dicho, que sus consejos estaban inspirados «más que en la religión, en el amor al bien», lo que se ha querido decir, es sencillamente que no es fanático, lo cual es claro, clarísimo y evidente. ¡Cómo que el hermano Juan es de un talento y una cultura extraordinarios, pero verdaderamente extraordinarios, y el fanatismo es el patrimonio de la ignorancia!

Tan cierta es su cultura excepcional que sus conversaciones, aún con hombres de mucha ciencia, suelen ser monólogos en que su inteligencia privilegiada vierte la verdad y el bien en el alma emudecida y sugestionada del oyente.

Convencido estoy, como todo el que en el Hospital Provincial quiera observar un poco las obras que protege, de su idea religiosa.

Y en resumen, este hombre, bienhechor en grado sumo, dedicado en absoluto á mitigar penas y enjugar lágrimas, ¿de dónde vino? ¿á dónde va? ¿quién es?

A estas preguntas, engendradoras de una curiosidad malsana, que engendraron en espíritus de autoridades que podían hacerlo, se cuenta que pretendieron saberlo mandándole á él mismo que descubriera la incógnita, pero el hermano Juan, dignamente, contestó: «Si mis servicios en el Hospital no se consideran convenientes, que se me diga, y me irá; pero nada de preguntas intempestivas sobre mi vida privada, á las que no he de contestar.»

Por último, este hombre, inmensamente rico, joven todavía, habiendo vivido, á no dudarlo, en una atmósfera de grandeza y fausto, que pudiendo ser dueño del mundo, que le brinda placeres, voluntariamente se dedica en cuerpo y alma al socorro de desgraciados enfermos, llenos de viruela y tifus, que consagra sus millones al alivio de la miseria y del vicio, y que duerme sobre harapos en la peor habitación, ¿es un loco? ¿es un extravagante? ¿es un ser superior?

La contestación nos la va á dar un gran psiquiatra, un gran médico especialista en enfermedades mentales.

Se cuenta que el doctor Vera, después de haber visto y conversado con el hermano Juan, como alguien le preguntase sobre este particular, condensó su juicio en estas palabras: «Si todos los locos fuesen como el hermano Juan, pronto curaba yo á todos.»

Joaquín G. Aguado.

Centros y Sociedades

El Alba.—Convocatoria.—Esta Sociedad se reunirá en junta general extraordinaria la noche del jueves 28, para amanecer el 26, á las dos de la madrugada, en su domicilio social, Vitiación, 8, principal, para tratar los asuntos siguientes:

1.º Lectura y aprobación del acta de la general extraordinaria anterior. 2.º Nomenclamiento de contador por dimisión del mismo, y asuntos que crea la Directiva exponiendo á la general.

Por acuerdo de la Directiva, el secretario sugiere, Juan Miñana. No se permitirá la entrada para este acto más que á los que sean socios.

NOTICIAS GENERALES

La caridad siempre inagotable de nuestros lectores hallará ocasión de manifestarse acudiendo en socorro de un desgraciado matrimonio con cuatro hijos, otra persona de la familia, enferma, y que carece de recursos. Estos desventurados viven en la calle de Españoleto, 3, segundo, centro, izquierda, y seguramente perecerán en la miseria de no acudir alguien en socorro suyo.

El gobernador civil ha recibido la visita de la viuda del obrero que pereció en el reciente hundimiento del Palacio de Bellas Artes, que le dió las gracias por las gestiones practicadas por el marqués del Vadillo para conseguir una licencia limitada á un hijo suyo, que prestaba servicio en un Cuerpo de Artillería de la Corona.

Lo mejor para la boca, Timoline.

Caloríferos que funcionan con alcohol. Diversos modelos desde 15 pesetas. Preciados, 9, ent.º

La Gaceta del 21 del actual publica un anuncio convocando á junta general extraordinaria de accionistas de la Sociedad General Azucarera de España, que se celebrará en esta corte el 17 de marzo en el domicilio social, Alarcón, 8.

El anuncio es el compañero inseparable de todos los progresos de la civilización. Pidan las tarifas combinadas de publicidad á la Empresa anunciadora Los Tiroleses, Romanones, 7 y 9, entresuelos.

Se encuentra gravemente enfermo, habiendo recibido los Santos Sacramentos, el magistrado del Tribunal Supremo, D. Fermín Hernández Iglesias.

Estando jugando frente á su casa, Tres Peces, 6, la niña Rosa García Ramos, de ocho años, le cayó en la cabeza la raja de una bohardilla, produciéndole una herida de pronóstico reservado, que le ha sido curada en la Casa de Socorro del distrito del Hospital.

Ultima hora

PROVINCIAS

Una niña.

ALCALÁ DE HENARES. Anoche, después de estar divirtiéndose y recorriendo varias tabernas, ruidieron en la calle Mayor, Venancio Raboso y Antonio González (a) Tívoli.

El primero resultó con dos heridas, producidas con una navaja, siendo su estado gravísimo. Los médicos, Sres. Ruiz, Cifuentes, Rica, Mota y Cadórniga, reconociéron el herido; encontráronle en tal estado, que dispusieron le fueran administrados los Santos Sacramentos.

El agresor, Antonio González, tiene nueve hijos y es primo carnal del herido. Este ha sufrido condena por lesiones.

Agresión á la Guardia Civil.

PLASENCIA. Ha conmovido al vecindario la noticia de que dos hermanos llamados Cabello Cabezeula han agredido á una pareja de la Guardia Civil.

Esta ha resultado gravemente herida. El armamento ha quedado roto, pues los guardias se defendieron tenazmente.

Hasta ahora se desconocen más detalles. Fuerzas de la benemérita han marchado al lugar del suceso.

Contra un impuesto.

CORUÑA. Ha salido para Madrid la Comisión coruñesa que va á protestar contra el impuesto de tonelaje.

Presidenta el alcalde, Sr. Sánchez Anido, y el presidente de la Cámara de Comercio.

En el andén de la estación fueron despedidos por Comisiones de todas las fuerzas vivas.

Todas las Cámaras de Comercio de la región telegrafían adhiriéndose á la protesta, recomendando energía en las gestiones, hasta conseguir lo que se desea.

La Tuna de Oporto.

Ha regresado al Ferrol la Tuna académica de Oporto, que recorre las calles de la población, siendo agasajadísima.

Caída del tren.

ALMANSA. A tres kilómetros de ésta, del correo descendente de Andalucía se ha caído una niña de seis años.

Al verlo el padre, se arrojó á la vía, parando poco después el tren.

El «Hertha».

FERROL. Ha fundeado el crucero alemán Hertha, procedente de Cádiz.

Dirigese á Kiel. Su comandante desembarcó para cumplimentar á las autoridades.

El Hertha desplaza 5.600 toneladas y tiene 539 hombres de tripulación.

Un pensionado.

BARCELONA. El médico D. Eduardo Arruga, enviado por el Ayuntamiento á perfeccionar sus estudios en París, se ha sabido hoy ha sido nombrado profesor de un almadam Consultorio.

Malats.

Restablecido de su enfermedad, ha salido para Francia y Alemania el pianista Malats, contratado para dar varios conciertos.

El crimen de Calatayud.

CALATAYUD. Sigue el juez trabajando en las actuaciones del crimen cometido en la persona de Urbano Lausín.

Ayer compareció ante el juez el hermano político de la víctima, Miguel Cabeza, confitero de esta población.

Reconoció el reloj de plata que perteneció á Lausín.

El procesado Hermenegildo también reconoció el reloj como el mismo que vendió en una platería.

Hermenegildo Gómez amplió su declaración, pero siempre sosteniendo que Cetino y Catalán fueran los asesinos.

Hermenegildo está abesitidísimo, y cuantas veces sale del calabozo no cesa de llorar. Han declarado también algunas personas que no han aportado ninguna luz al sumario.

El juez, Sr. Sánchez Taboada, estuvo en la cárcel interrogando á Cetino.

La estancia del juez en la celda fué breve, lo que prueba que sigue encerrado en el mismo mutismo.

EL CARDENAL SANCHA

Sigue la gravedad.

TOLEDO. El cardenal Sancha ha pasado la noche en la misma gravedad que se acentuó en las primeras horas de la madrugada.

Los doctores Fando y Puga alternan de guardia permanente á la cabecera del enfermo, donde también están los familiares, mayordomo de Cámara y obispo auxiliar.

La entrada en la habitación está prohibida terminantemente.

En las iglesias se han celebrado rogativas. Continúan recibiendo telegramas, y las listas se llenan de firmas.

Son recibidos infinidad de telegramas preguntando por el estado del enfermo.

Ultimo parte.

TOLEDO. Según el último parte facultativo, suscrito por los doctores Fando y Puga, se ha acentuado la gravedad de la dolencia por insuficiencia funcional del corazón.

Téngase que de un momento á otro sobrevenga un fatal desenlace.

LOS REYES EN SEVILLA

Por la tarde.

SEVILLA. Los Reyes han almorzado en compañía del Infante D. Luis y del capitán general.

A las tres y media salieron en automóvil descubiertos, sin acompañamiento y en dirección á Alcalá del Río.

Mañana se espera al marqués de Viana, que se ha quedado en Moratalla.

EXTRANJERO

Hacia la guerra.

BERLIN. El importante periódico Grazer-Tages-Post ha publicado sensacionales noticias referentes á la cuestión de los Balcanes y á la decidida actitud de determinadas Potencias.

Según estos informes, de las conferencias celebradas entre los jefes de Estado Mayor austriaco y alemán ha salido el arreglo siguiente.

En el caso de guerra de Austria con los Estados balcánicos, las tropas alemanas penetrarían inmediatamente en Austria, sobre todo en el territorio del tercer Cuerpo, si Italia anunciase atravesar la frontera.

La distribución de tropas austro-húngaras estará terminada antes del 11 de marzo.

La flota del Danubio, que ha sido organizada contra Servia, está ya lista y concentrada en Monbas.

De Viena han marchado con dirección al Sur seis trenes repletos de municiones, y hay preparados más, dispuestos á partir al primer aviso.

Según los cálculos del jefe de Estado Mayor, Belgrado puede ser ocupado en cinco horas.

Las tropas del 14.º Cuerpo y dos Cuerpos del Ejército bohemio tomarán parte en la acción balcánica.

Las primeras hostilidades comenzarán probablemente del 11 al 13 de marzo.

La Embajada española á Fez.

TANGER. La Embajada española ha salido hoy para Fez.

En el zoco chico esperaban el momento de la salida de la Embajada gran parte de la colonia española y el personal de la Legación y del Consulado, los ministros de Francia, Estados Unidos, Inglaterra, Bélgica, Alemania, Holanda y Austria; los oficiales instructores, los tabores de policía y el bajá, acompañados de la escolta.

Apareció, en fin, la Embajada, precedida del estandarte verde del Sultán y de los pregoneros que cantaban versículos de Korán y anunciaban la Embajada.

Componen ésta los Sres. Merry del Val, Padilla, Muguiro y Liniers, de la Legación, los intérpretes Sres. Ruiz y Tubau, el coronel de Estado Mayor Sr. Marengo, y el médico militar señor García Belenguero.

Todos ellos vestían de uniforme. La despedida ha sido afectuosísima, saludando personalmente á todos el Sr. Merry del Val.

Emprendieron los miembros de la Embajada el camino de Fez, seguidos de un numeroso grupo de jinetes, que les acompañará hasta media jornada.

Entre estos jinetes, que pasaban de 50, figuraban el obispo Cervera, el padre Betanzos, la señora de Merry, la señora é hijas de Padilla, el vicecónsul Sr. Ariño, el capitán Sr. Patxot, los intérpretes Sres. Saavedra, Cerdeira y Beguer, los hermanos Triviño, los oficiales instructores franceses, el agregado á la Legación, Sr. Losada, y el abogado Sr. Artola.

El acto de la despedida ha resultado brillantísimo.

Durante la ausencia del Sr. Merry del Val, se quedará encargado de los asuntos de la Legación el segundo secretario Sr. Figueroa.

Boletín religioso del día 24

Santos del día 24 de febrero.—Miércoles de Ceniza: San Matías, apóstol; San Modesto, obispo; San Edilberto, rey; Santos Sergio, Montano, Lucio, Julián, Víctorico, Flaviano y Pretextato, mártires; Santa Primitiva, virgen, y la Invencción de la Cabeza de San Juan Bautista. Sale el sol á las 6,58, y se pone á las 5,58.

CULTOS PARA EL 24

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés; á las diez misa cantada con sermón, que predicará don Manuel Belda, y por la tarde, á las cinco, estación, rosario, misereere y reserva, y á continuación los ejercicios de Cuaresma, siendo orador D. Manuel Uribe.

En San Pascual, Espíritu Santo, Reparadoras y Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, Jubileo perpetuo.

En la Catedral, después de las Horas canónicas, bendición é imposición de Ceniza, y acto seguido misa solemne, predicando D. Luis Pérez.

En las parroquias y otros templos bendición é imposición de Ceniza y á continuación misa cantada.

En el Carmen y Cristo de la Salud, terminan los desagravios al Santísimo.

Via crucis.

En el Carmen se hará después de la misa de once.

En San Marcos, á las tres y media, cántado. En San Sebastián, id. id., al anochecer.

En San Jerónimo, á las cuatro y media, rosario, vía crucis y plática doctrinal.

En San Ignacio, á las seis, vía crucis. En San Millán, á las seis y media.

En la iglesia de la Compañía, á las siete. En Santa María y San Ildefonso, al anochecer. La misa y oficio son del Miércoles de Ceniza.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Mercedes en San Luis, San Millán, Góngora y Alarcón; de la Paz y Gozos en San Martín ó de María Auxiliadora en su iglesia (Ronda de Atocha, 17).

Espíritu Santo. Adoración nocturna.—Turnos: San Ramón Nonnato y Santa Bárbara.

Espectáculos del día 24

Real.—8 1/4.—F. 67 de abono, 27 del turno 1.º—Margarita la Tornera (estreno). Español.—8 1/4.—El idilio de los viejos.—El caballero Lobo. Comedia.—4 1/2.—Sherlock Holmes. 9.—Rafales.

Zarzuela.—6 1/2.—(Vermouth especial).—La manzana de oro.—Debut de Minola Mada Husse con sus enanos y Mr. Everhard and C.º.—Las calderas de P. Botero y Minola Mada Husse con sus enanos Mr. Everhard and C.º.—A. B. C. Lara.—4 1/2.—El crimen de la calle de Leganitos.—Por las nubes (dos actos).

9.—La fuerza bruta.—Por las nubes (doble). Apolo.—4 1/2.—Los sobrinos del Capitán Grant. 8 1/2.—Aquí hace falta un hombre.—Las tribonias.—Aquí hace falta un hombre. Price.—4 1/2.—La vida alegre.—Mlle. Juliette con sus focas amaestradas.

9.—La vida alegre.—Mlle. Juliette con sus focas amaestradas. Roma.—5 1/2.—Distinción.—Sin título.—La huelga de los herreros.—Una solución.—1.500 metros de películas.—Pobre porfiado.—El amigo.—Sin título.

Variadas películas en todas las secciones. Cómeto.—(Compañía Prado-Chicote).—6.—La canción á la vida.—El húsar de la guardia.—Alma de Dios.—Pepe el liberal.

Eslava.—7.—(Si las mujeres mandasen).—El robo de la perla negra.—La república del amor.—Los tres maridos burlados.

Barbieri.—8.—Los miserables.—El barquillero.—La herencia roja.—La compañera. Martín.—6.—Corpus Christi.—Carño serrano.—Doloretos.—Carño serrano.—Corpus Christi. Novedades.—4.—El terrible Pérez.—La cruz del Canchal y fiesta de la Jota.—Sangre y nieve.—La tía Juviera y fiesta de la Jota.—Sangre y nieve.—La cruz del Canchal y fiesta de la Jota.—Sangre y nieve.

Salón Regio.—5.—Fresa de Aranjuez.—Piensa el ladrón.—De regreso á la vida.—Piensa el ladrón.—De regreso á la vida. Salón Nacional.—6.—La fe que muere y películas.—Una pelotera y películas.—La casa de todos y películas.—El niño agudo (especial).

Príncipe Alfonso.—4.—El bigote rubio.—La boda.—La careta de Pierrot.—El amor que pasa (doble). Cinematógrafo en todas las secciones.

Latina.—5.—El barbero de Sevilla.—El arte de ser bonita.—El guitarrico.—El organista.—La reina del couplet.—El arte de ser bonita. Coliseo Imperial.—4 1/2.—1.500 metros de películas.—Francfort.—Los postes de la cena.—Lo que no vuelve.—1.500 metros de películas.—La cáscara amarga.—El baile de la condesa (doble).

Ideal Polistilo.—Abierto de 10 á 1 y de 3 á 8.—El notabilísimo John Olm's.—Debut de la aplaudida bailarina Luisa «La Sevillanita».—Películas nuevas, entre otras El Carnaval de Niza.—Patines y otras atracciones.

Salón Regio.—5.—Fresa de Aranjuez.—Piensa el ladrón.—De regreso á la vida.—Piensa el ladrón.—De regreso á la vida. Salón Nacional.—6.—La fe que muere y películas.—Una

LA MODA AL DIA



ANIVERSARIOS EL SEÑOR

D. Pedro Mediavilla y Alcalde Que falleció el día 26 de febrero de 1907

Y SU ESPOSA DOÑA CEFERINA ANDRÉS Y MONTALVO QUE FALLECIÓ EL DÍA 10 DE JUNIO DE 1897

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Sus hijos, D. José y doña Teresa; hijo político, el Ilmo. Sr. D. Cándido R. de Celis; nieto y demás familia, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlos a Dios.

Todas las misas que se celebren los días 24 y 26 del corriente en la parroquia de San Lorenzo; 26 y 27 en San Andrés, San Jerónimo y San Millán; 26 y 28 en San Sebastián, y el 27 en el oratorio del Olivar, serán aplicadas en sufragio del alma de los finados.

El Ilmo. Sr. Nuncio de Su Santidad y los Excmos. Sres. Arzobispos de Valladolid y Valencia, han concedido 100 días de indulgencia, y los Ilmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcalá, León, Segovia, Zaragoza y titular de Loryma, 50 a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte del santo rosario que rezaren en sufragio de las almas de los finados.

Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche.

AGENCIA DE ANUNCIOS

J. DOMINGUEZ MATUTE 8 2.º DHA. Sociedad de Transportes en Vagones Cubas IRUN

El Consejo de administración de esta Sociedad, en cumplimiento de lo prevenido en los estatutos, ha acordado convocar la junta general ordinaria de los señores accionistas para el día 19 de marzo próximo, a las diez horas y media de dicho día, en el domicilio social, Paseo de Colón, 10.

Examen y aprobación de la Memoria referente al ejercicio del año 1908. De conformidad con el art. 31 de los estatutos, para tener derecho de asistencia se deberá depositar en la Caja de la Sociedad, con tres días de anticipación por lo menos, las acciones que se poseen, ó, en su defecto, el recibo del Banco en que estén depositadas, Irún 20 de febrero de 1909.—El secretario, Fernando Bonaceza.

CARROZAS Estudiantinas. Comparas. ¿Queréis vuestros retratos? Acudid a Preciados, 7. MADRID-RAPIDO

Actores, cantantes y oradores, si queréis conservar el timbre de vuestra voz y combatir toda suerte de afecciones laringeas, recurrid a las inhalaciones ó pulverizaciones con el Agua Radionitrogenada. Infantas, 19 y 21.

Se vende un caballo joven. Alcalá Galiano, 4. Familia distinguida, religiosa, con magníficos gabinetes sin amueblar. Aduana, 4, primer derecha.

Cede com.º 2 huesos c. 1er. Corden. R. Arenal, 7, plat.º. Se hacen y componen medias, calcetines, 5, 2.º

Armarios roble, estilo inglés, con luna biselada. 110 pesetas. Iruleta, Fuencarral, 51.

SE TRASPASA local, a la vista de la Puerta del Sol. Razón: Galdó, 2, portería.

Partos asistencia y hospedaje. Ancha, 66.

Perdida de un manguito. En la calle de Santa Isabel se ha perdido ayer domingo un manguito de piel oscura, se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en la calle de Sagasta, 13, donde se le dará una buena gratificación.

EMPLERO. Pronto en su casa, 5 ptas. por día, para hombres, mujeres y representantes. Comercio agradable, reciente, admirable novedad. Enviar pedidos. Dirección: Industria Artística. Rua Bom Jardim 238 Oporto (PORTUGAL)

Perdida. El domingo 21, por la tarde, en el teatro Español, quedaron unos gemelos de señora en la butaca número 4 de la fila 7.º. Se ruega a quien los haya recogido que los devuelva en la calle de Lope de Vega, 23 y 25, portería, donde se le gratificará.

FRANCÉS joven, licenciado, desea cambio conversación con Sr. ó Srta. formal. L.º Cs. bill. 50 pts. n.º 1516.834.

Dolores de cabeza y reumáticos, desaparecen rápidamente con la aplicación de la Guearramita. Los trozos de mineral bautizados con este nombre contienen sales de Radio, y su sola presencia justifica y explica la decisiva acción de la Guearramita en las neuralgias más rebeldes. Se confían a domicilio con suficientes garantías. Infantas, 19 y 21.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.--BILBAO

Capital social, 32.750.000 pesetas

Fábrica de Hierro, Acero y Hojalata en Baracaldo y Sesias

- Lingote al coque, de calidad superior, para Bessemer y Martin-Siemens. Hierros púdelados y homogéneos en todas las formas comerciales. Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles vignote, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos. Viguería para toda clase de construcciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS de Vizcaya (Bilbao)

Se curan con VIGOROSINA AGUIRRE, único medicamento que cura la tuberculosis en sus dos primeros grados, notándose la mejoría a los cuatro primeros días de empezar a usar la VIGOROSINA AGUIRRE; aumenta el peso, abre el apetito, facilita la respiración, mejorando notablemente el estado de ánimo de los enfermos y devolviendo al organismo la salud perdida.

En la anemia, principio de la mayoría de los tuberculosos, es la trinchera inaccesible indicada para que aquellos no caigan en esta terrible enfermedad, pues además del gran poder antibacilar de la VIGOROSINA AGUIRRE, es altamente reconstituyente.

Los catarros agudos y crónicos quedan completamente curados con un solo frasco. De venta: CARRETAS, 22, ARENAL, 2 y principales farmacias.—Precio del frasco, 5 pesetas. Al por mayor, en los centros de especialidades farmacéuticas.



62 modelos de preciosas jantes, desde 60 cént.

Utensilios de cocina inrompibles, cafeteras, ajuar de casa. Precios fijos baratos. Calentadores de petróleo, nuevos sistemas, desde 9 ptas. Calentapiés y calentamanos de todos sistemas, desde 1 pta. Asadores modernos. Antigua Lampistería de Martín, 12, Plaza de Herradores, 12 (esquina a San Felipe Neri).

D. LUIS DE RETANA Y GAMBOA

Falleció en Gilet (Valencia) el 15 de febrero de 1909, después de recibir los Santos Sacramentos.

Todas las misas que se celebren en la santa iglesia parroquial de la Concepción el próximo día 27, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás personas de la familia, RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar a Dios el alma del finado.

Los que vais a Panticosa en el invierno las Agnas Radiactivas. Infantas, 19 y 21. Teléf.º 2970.—Pídanse prospectos. Compañía, rot.º Fuencarral, 23.

ORO, PLATA, JOYAS a altos precios se compran. Antigua Casa Peligros, 11 y 13, Joyería.

Compro, pagando altos precios, filigrana de plata y abanicos antiguos. Pez, 11, tri. Antigua Casa de préstamos

Alhajas de ocasión. Se compra oro, platino y alhajas.—Príncipe, 3, portal.

GRATIS. Urinaria, secretas y matriz, a las 12 y 4, Magdalena, 36, 1.º

ENTREDOSES para blusas, 4 ptas. piezas. Encajes de Almagro, 4 ptas juego de cama. Se envían muestras a domicilio. Francisco Flores, Hortaleza, 19, 1.º

Pan de Viena. Marca SOL. Se sirve en grandes hoteles. Postas, 4, y San Marcos, 26.

A las Madres. LOMBRICIDA INFALIBLE ELOSEGUI. Precioso tesoro para los niños, purgante suave y eficaz remedio contra las lombrices. Caja, 2 reales en droguerías y farms. Depot: Pérez Martín, Velasco, Alcalá, 7, Madrid

Estudio de pintor. Se alquila uno con excelentes luces, a dos pasos de la Castellana.—Razón, P.º de la Castellana, 58, portería. Garage-Mesa, Rafael Calvo, 5

Para las Toses de los Ancianos.

La Emulsión Angier es incomparablemente el mejor remedio para las toses molestas de los ancianos. Por sus excelentes efectos calmantes en los pulmones y aparato respiratorio, alivia la tos y facilita la respiración, calma la irritación de los bronquios y promueve la expectoración fácilmente. Al mismo tiempo, conserva el aparato digestivo en estado sano natural y ejerce maravillosa influencia fortificante en la salud en general.

Emulsión Angier (PETRÓLEO CON HIPOFOSITOS).

SUPERIOR A TODAS LAS DEMÁS EMULSIONES.

La Emulsión Angier es diferente y superior a todas las demás emulsiones, porque posee las maravillosas cualidades calmantes y curativas de nuestro petróleo especial, junto con las cualidades tónicas y fortificantes de los hipofositos. Además, es la más agradable al paladar de todas las emulsiones, y sienta perfectamente a los estómagos delicados. Si habéis probado otras emulsiones y notado que eran desagradables, comprad un frasco de la de Angier y observad la diferencia; es casi como la crema y con seguridad os gustará. Puede obtenerse en las farmacias ó directamente de los representantes exclusivos:



Sres. Foyé y Gimenez, Calle Girona, 4, pral, Barcelona. THE ANGIER CHEMICAL CO., LTD., Londres, Inglaterra.

NORIAS SISTEMA RAMOS

Premio de Honor en la Exposición del Progreso 1905.—Medalla de Oro en la del Trabajo (Paris, 1906), y en la de Industrias Madrileñas 1907. Las más sólidas y de mayor rendimiento de las conocidas hasta el día. Se instalan hasta en profundidades de 50 metros. Rendimientos hasta 60.000 litros por hora. Modelos de mano para caballería y para motor.—Pídanse catálogos y presupuestos. Construcciones Metálicas del Este de JOSE RAMOS LOPEZ, AYALA, 37 (próximo a la de Alcalá), MADRID.

AGUAS PURGANTES DE COSLADA "LA MARAVILLA"

Los pedidos al por mayor para España y el Extranjero a los representantes MARTIN Y DURÁN

CAPELLANES, NÚM. 10. (Hoy Mariana Pineda), MADRID

y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías de España.

Antracitas y coques de "La Calera,"

Se usan en toda casa cuyo dueño se ocupe de sus intereses. Magdalena, 1, entresuelo, teléfono 532

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (Alava)

DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUES DEL RISCAL

Exposición de Burdeos de 1905.—DIPLOMA DE HONOR La más alta recompensa concedida a los vinos tintos extranjeros

Table with columns: VINO EN SU, PESO, Precios en la estación de Cenicero. Rows: 2.º AÑO, 3.º AÑO, 4.º AÑO, approx. Kilos.

Pedidos.—Pueden hacerse al Administrador en Elciego (Alava), M. G. Du'bos, dirigiéndole las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la Casa en Madrid, D. Emilio Domínguez y Pérez, Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, principal izquierda.

Pago.—Al contado, al hacer el pedido, en letra ó ocho días vista sobre Madrid.

Advertencia.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca antes citada, que va siempre puesta en las barricas y barriles y en sus dobles envases, en las cajas para botellas, en las cápsulas, corchos, etiquetas y en el plomo que sellará la malla de alambre que envuelve a la botella y a la media botella. En los corchos va marcado el año del vino.

Todos los envases se envían precintados. Se admiten las botellas y las medias botellas vacías, abonando al consumidor pesetas 0,25 por cada una, con tal de que devuelvan las mismas con sus fundas y sus cajas. No se admiten los envases vacíos del vino en barricas y barriles. Tampoco se remiten etiquetas con esta clase de pedidos.

DEPOSITOS EN MADRID Sres. Baldomero y Honorio, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, núm. 14.—D. J. Pecastaing, Príncipe, 13.—D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3.—D. Carlos Prast, Arenal, 8. «Las Colonias».—D. Jaime Ripoll, Puerta del Sol, 15. «La Mallorquina».—D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21, comestibles.—D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 10 y 15, comestibles.—D. Antonio Montalbán, Nicolás María Rivero, 12 (antes Cedaceros), Bodega Montalbán.—D. Santiago de Mollinedo, Conde de Romanones, 12, ultramarinos.—D. Juan Fernández Rodríguez, Hortaleza, 15, 6, Infantas, 4 y 6, vinos.—Sra. Viuda de D. E. Ortiz, Alcalá, 33 y 35, «La Negrita».

Aviso muy importante a los consumidores Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta a la botella y a la media botella. Fíjense muy detenidamente en nuestra marca concedida.

CUADROS AL OLEO Grabados en negro y colores

Oleografías de todas clases Molduras para marcos Magnífico surtido, precios sin competencia

ALMACEN DE MOLDURAS 8, calle del Prado, 8

SANEAMIENTO DE EDIFICIOS

Se hacen completos hasta entregar la placa de Salubridad; precios muy económicos. Pedir proyectos y presupuestos gratis Rubio, fontanero, Calle de Torija, 1 (esq.º a Bola).

SUBASTAS AL MARTILLO

CABALLERO DE GRACIA, 28, 1.º En la casa de venta en subasta, Alhajas, Ropas, Muebles y toda clase de efectos. Los dueños que lo deseen pueden recibir cantidades a cuenta del precio señalado para la venta. Este Estab.º se encarga de celebrar subastas a dom.º

EL SEÑOR

Don Manuel Alvarez-Mon y Azuela INDUSTRIAL

Ha fallecido a la una de la tarde del día 23 de febrero de 1909, a los 59 años de edad

R. I. P. Su desconsolada esposa, D.ª Luisa Güell; sus hijos D. Luis y D. Manuel; hermana doña Dolores; hermana política D.ª Josefa Güell; sobrinos, primos y demás parientes y testamentarios.

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 24 del corriente, a las cuatro de su tarde, desde la casa mortuoria, calle de Goya, núm. 67, al cementerio de la Sacramental de Santa María, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

LA SOLEDAD, Desengaño, 10.

TUBERCULOSIS Y CATARROS

Se curan con VIGOROSINA AGUIRRE, único medicamento que cura la tuberculosis en sus dos primeros grados, notándose la mejoría a los cuatro primeros días de empezar a usar la VIGOROSINA AGUIRRE; aumenta el peso, abre el apetito, facilita la respiración, mejorando notablemente el estado de ánimo de los enfermos y devolviendo al organismo la salud perdida.

En la anemia, principio de la mayoría de los tuberculosos, es la trinchera inaccesible indicada para que aquellos no caigan en esta terrible enfermedad, pues además del gran poder antibacilar de la VIGOROSINA AGUIRRE, es altamente reconstituyente.

Los catarros agudos y crónicos quedan completamente curados con un solo frasco. De venta: CARRETAS, 22, ARENAL, 2 y principales farmacias.—Precio del frasco, 5 pesetas. Al por mayor, en los centros de especialidades farmacéuticas.

Se curan con VIGOROSINA AGUIRRE, único medicamento que cura la tuberculosis en sus dos primeros grados, notándose la mejoría a los cuatro primeros días de empezar a usar la VIGOROSINA AGUIRRE; aumenta el peso, abre el apetito, facilita la respiración, mejorando notablemente el estado de ánimo de los enfermos y devolviendo al organismo la salud perdida.

En la anemia, principio de la mayoría de los tuberculosos, es la trinchera inaccesible indicada para que aquellos no caigan en esta terrible enfermedad, pues además del gran poder antibacilar de la VIGOROSINA AGUIRRE, es altamente reconstituyente.

Los catarros agudos y crónicos quedan completamente curados con un solo frasco. De venta: CARRETAS, 22, ARENAL, 2 y principales farmacias.—Precio del frasco, 5 pesetas. Al por mayor, en los centros de especialidades farmacéuticas.

Se curan con VIGOROSINA AGUIRRE, único medicamento que cura la tuberculosis en sus dos primeros grados, notándose la mejoría a los cuatro primeros días de empezar a usar la VIGOROSINA AGUIRRE; aumenta el peso, abre el apetito, facilita la respiración, mejorando notablemente el estado de ánimo de los enfermos y devolviendo al organismo la salud perdida.

En la anemia, principio de la mayoría de los tuberculosos, es la trinchera inaccesible indicada para que aquellos no caigan en esta terrible enfermedad, pues además del gran poder antibacilar de la VIGOROSINA AGUIRRE, es altamente reconstituyente.

Los catarros agudos y crónicos quedan completamente curados con un solo frasco. De venta: CARRETAS, 22, ARENAL, 2 y principales farmacias.—Precio del frasco, 5 pesetas. Al por mayor, en los centros de especialidades farmacéuticas.